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Roberto Scwartz, crítico e ensaísta, escreveu 
há algum tempo, um clássico com o título acima. 
Oportuno e certeiro. Aproveito e recomendo a 
deixa, que volta às Livrarias numa coleção tipo 
bolso, a R$35,00, para falar de nossos problemas 
no Brasil. Somos um país continental e comple-
xo. Um dos poucos que manteve a escravidão 
até fins do século XIX. Tivemos uma Indepen-
dência precoce, que, no dizer do Patriarca José 
Bonifácio nos brindou com um Estado à  reve-
lia de Sociedade Civil. Não é raro ouvir-se que o 
país sempre foi mais Forças Armadas e Banco do 
Brasil do que cidadãos. No século XX demos um 
salto à modernização industrial, tornando-nos 
um  dos 10 maiores PIBs do mundo, com uma in-
vejável população que fez do insignificante por-
tuguês a quarta língua mais falada do mundo. 
Nossa criatividade  é reconhecida mundialmen-
te, o que não impediu que tivéssemos desde a 
Proclamação da República, surtos de obscuran-
tismo autoritário estarrecedores, sempre in-
tercalados por suspiros democráticos. Somos, 
enfim, um país de contrastes. Outro clássico, de 
leitura obrigatória: “Brasil, Terra de Constras-
tes”, de Roger Bastide. Ou como preferia Tom 
Jobim, numa de suas chegadas ao Galeão,  em 
síntese brilhante: - “  Lá fora é bom mas é uma 
m...; aqui é uma m...mas é bom.! É  isso mesmo: 
Gostamos do Brasil e mesmo os que o deixam – 
há mais de um milhão no exterior – morrem de 

saudades. Aqui nascemos e vivemos e até nos 
acostumamos com as barbaridades da violência 
no trânsito, as balas perdidas no Rio, as filas no 
INSS. Acostumamos em termos, porque nunca 
deixamos de depositar nossas “vãs” esperan-
ças num Salvador da Pátria, seja ele o Pai dos 
Pobres, o Caçador de Maracujás, o Príncipe dos 
Sociólogos, um filho qualquer do Brasil ou um 
Senhor das Armas.

E vamos em frente. Mas fica sempre uma 
perguntinha que não quer calar e sobre a qual 
abundam respostas, as mais desencontradas: 
Enfim, qual é o grande problema do Brasil? Ou 
será que somos apenas um amontoado de pe-
quenos problemas, cada qual no seu lugar?

A resposta não tem sido fácil. Na verdade, pa-
rece que para cada segmento da sociedade “o 
seu” problema é o grande problema nacional. 
Não faltam, inclusive, moralistas que acham que 
o grande problema do Brasil é o beijo gay na no-
vela. Em público, então, nem pensar. Sacrilégio 
de sacripantas! Mas há o rosário de queixas, 
também, contra o racismo, contra o feminicídio, 
contra a má qualidade do ensino, contra a discri-
minação do Nordeste.

 Curiosamente, poucos atentam para o fato de 
que as pesquisas de opinião apontam a Saúde 
como o maior problema nacional surpreendendo 
os comentaristas da Grande Mídia que preferiam 
que o povo concordasse com eles que não se 

cansam de apontar enfaticamente os dois maio-
res problemas do Brasil: A corrupção das “elites” 
– leia-se políticos – e o déficit público, este re-
sultado do elevado tamanho do Estado na eco-
nomia e dos privilégios dos servidores públicos.

Fala-se, também, no problema da excessiva 
concentração da renda, apontando gráficos com 
indicadores de difícil compreensão, mas nunca 
a associam à concentração da propriedade, do 
prestígio e do Poder.

Dou, então, minha versão do grande proble-
ma nacional: Desigualdade extrema. Chocante. 
Inadmissível. E o faço sem grande numerologia. 
Esta desigualdade está nos destruindo e empa-
cando a economia, a democracia e vida cotidia-
na no Brasil. Vejamos:

Somos 210 milhões. Sigamos por partes: 100 
milhões ganham até um Salário Mínimo, sen-
do que grande maioria deles nas periferias das 
grandes metrópoles, padecendo das agruras da 
falta de equipamentos de lazer em suas mora-
dias, de longos trajetos diários em sacolejantes 
meios de transporte público caro, da violência 
do tráfico e milícias nestes locais. Destes, 50 
milhões ganham 1 Salário, metade em carteira, 
metade como pensionistas. Outros 35 milhões, 
vivem nas mesmas condições mas ganhando 
meio mínimo. E já chegam a perto de 15 milhões 
os que vivem na miséria absoluta.

Salva-se a encorpada classe média, em torno 
de 50 milhões. Plano de saúde, dois carros na 
garagem, casa de veraneio, filhos em escola pri-
vada com direito a doutorado no exterior. Ela é 
muitas vezes confundida com “zelites”, pois vive, 
realmente, num mundo privilegiado. Murado.

Entre estas duas “classes”, viceja um meio de 
campo também vasto de “empreendedores” 
que ganha entre o “mínimo e as elites. Flutuan-
tes. Sobem e descem a ladeira. Uberizados.

Mas ninguém fala dos 200 mil brasileiros que 

são, enfim, os donos da bola, do estádio, dos 
times de futebol e etc. Estes, sim, são a verda-
deira elite e raros dentre eles são políticos. Nem 
moram no Brasil. Mas vivem dos rendimentos 
de suas propriedades, a principal delas o vil me-
tal sonante aplicado a juros no “Mercado”, que, 
se fosse desestimulado canalizaria todo este ca-
pital para aplicações produtivas, geradoras de 
empregos, produtos e impostos. Para se ter uma 
ideia, este seleto grupo, de 0,1% da população, 
os Donos do Brasil,  detém metade do PIB. Só 
em juros, aplicando seus R$ 10 trilhões a uma ta-
xinha de 10%, seja  no Tesouro Nacional, seja  no 
Crédito Privado, faturam R$ 1 trilhão em juros 
ao ano, cerca de 20% do PIB. Ora, toda a massa 
salarial dos 100 milhões que ganham até 1 Míni-
mo não chega a metade disso. Eis o problema!

Mas estamos salvos: Agora o Salário Mínimo 
“aumentou” para R$ 1.045,00. Estão ricos!: Tin-
-tinnnn!!!

OPINIÃO

AS IDEIAS FORA DO LUGAR

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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No último dia 11 de janeiro, a 
SAPT (Sociedade Amigos da Praia de 
Torres) sediou a 1ª Copa Torres da 
Federação Gaúcha de Futebol Sete, 
Categorias de Base. Foram 12 equi-
pes participantes, que durante todo 
o dia disputaram os jogos nas catego-
rias sub 7, sub 9 e sub 11. Os atletas e 
comissões técnicas, juntamente com 
os familiares, lotaram as dependên-
cias no entorno da quadra sintética 
de futebol 7 da SAPT. Participaram 
equipes de Torres, Araranguá, Porto 
Alegre, Taquara, Nova Hartz e Novo 
Hamburgo. 

A SAPT participou com 3 equipes, 
alcançando o terceiro lugar na cate-
goria sub 7 e sagrando-se campeã 
na sub 11. Esta equipe campeã, irá 
representar Torres e a Associação dos 
Amigos da Praia de Torres, na IBER-
CUP, torneio internacional que será 
realizado no CT do Grêmio em Eldora-
do, na semana de 19 a 26 de janeiro.

A I Copa Torres, teve a organização 
da Federação Gaúcha de Futebol, e 
apoio da SAPT, através da Comissão 
Técnica da Escolinha da SAPT e dos 
Pais dos atletas. Nos dias 15 e 16 
de fevereiro será realizada a II Copa 

Torres de Futebol Sete da 
Federação Gaúcha, com as 
categorias sub 13, sub 15 e 
sub 17. Também na quadra 
de futebol sete da SAPT, o 
torneio receberá 30 equipes 
de vários municípios do Es-
tado e Sul de Santa Catarina.

Com esses eventos, a 
SAPT promove cada vez 
mais a prática do esporte e 
a participação de toda a so-
ciedade Torrense em ativi-
dades que melhoram a qua-
lidade de vida e da saúde.

Como já vêm se tornando cor-
riqueiro nos últimos anos, a aces-
sibilidade a deficientes físicos na 
praia ganha um reforço no verão. 
Banhos de mar com cadeiras an-
fíbias são promovidos pelo Sesc 
em Torres para cadeirantes e pes-
soas com mobilidade reduzida. O 
serviço pode ser agendado junto 
à Estação Verão Sesc (instalada 

nas Areias da Praia Grande, pró-
ximo aos quiosques do calçadão)

A Casa da Estação Verão Sesc 
de Torres funciona de terça a 
domingo, das 8h30 às 19h30 - 
e possuí variada programação. 
Além das cadeiras anfíbias, en-
tre as atividades do local estão 
o empréstimo de materiais es-
portivos e recreativos, gincanas 

de integração, slackline, aulões 
de ginástica e dança, quadras es-
portivas, quick massagem e es-
paço leitura. Além disso, na tar-
de deste domingo,o show d’Os 
Fagundes - trazendo o melhor 
da música tradicionalista gaú-
cha - ocorrerá a partir das 17h 
no local, junto à Praia Grande de 
Torres.

TORRES 

André Pozzi é indicado pelo deputado Pompeu de Matos para 
ser o nome do PDT para a prefeitura de Torres em 2020

Em encontro realizado na cidade nesta semana passada, o importante nome dos pedetistas gaúchos abriu sua opinião sobre o nome do empresário torrense

Cadeiras anfíbias possibilitam banhos de mar para cadeirantes também em Torres
Serviço é ofertado pela Casa da Estação Verão Sesc de Torres - na Praia Grande

Em postagem de sua página 
do Facebook, publicada na quar-
ta-feira, dia 15/1, o tradicional 
Deputado Federal gaúcho Pom-
peu de Matos indicou, de forma 
aberta, sua concordância com 
a indicação do nome do empre-
sário André Pozzi para ser o can-
didato do PDT para concorrer a 
prefeito de Torres na eleição do 
ano que vem.  O deputado bri-
zolista esteve na cidade reunido 
com companheiros do PDT, a ter-
ceira força política em Torres em 
eleições passadas. Segue abaixo 
o texto da postagem de Pompeu 
de Matos: 

“Reunião em Torres com o pré-
-candidato a prefeito André Pozzi, 
Vereador Deomar Goulart, Presi-
dente do PDT municipal Amilton 
Machado, membros da executiva 
e novos filiados do partido, disse 
Pompeu. “A pré-candidatura de 
André Pozzi a prefeitura de Torres 
conta com meu apoio e de gran-
de parte de nossos quadros políti-
cos e filiados. É um grande passo 
para unificar e fortalecer nosso 
partido e para levar o projeto tra-
balhista a população torrense. É 
PDT na cabeça”, encerra a posta-
gem o importante político gaúcho 
de Brasília. André (direita na foto) com o deputado federal Pompeu (esquerda)

SAPT sediou 1ª Copa Torres de Futebol Sete para categorias de base
Evento teve participação de 12 equipes do RS e SC, e deverá ter segunda edição já em fevereiro

Equipe Sub 11 da SAPT venceu em sua categoria

Neste sábado, 18 de janeiro, no 
período das 9h às 15h, ocorrerá 
uma grande ação de saúde bucal 
em Torres promovida pelo Conse-
lho Regional de Odontologia, nas 
areias da Praia Grande, em frente 
ao Paradouro do Geoparque. Ge-
neralistas, especialistas e técnicos 
vão incentivar a população sobre a 
importância de refletir um sorriso 
saudável.

Só existe saúde total com saúde 

bucal.  Para promover o conceito, o 
CRO/RS decidiu pela realização de 
um novo evento educacional sob o 
título Ação de Saúde Bucal, no lito-
ral gaúcho. O propósito é destacar a 
relevância do cuidado com a saúde 
bucal  à saúde integral do indivíduo, 
aproveitando a grande afluência 
de público que se desloca para as 
praias  durante os meses de verão.

Orientações em higiene bucal e 
dicas de promoção da saúde serão 

oferecidas às pessoas. A população 
é convidada a curtir um circuito de 
saúde, que envolve:  escovódromo,  
pôsteres, distribuição de kits de hi-
giene bucal e ações lúdicas, tudo 
com a proposição de conscientizar 
sobre a relevância da Odontologia 
e a importância de consultar o ci-
rurgião-dentista, para que passe a 
desfrutar de um pleno estado de 
saúde. O evento tem o apoio da 
Prefeitura de Torres.

Neste sábado tem ação de saúde bucal do CRO em Torres
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Vestibular marca início das atividades a 
Universidade de Caxias do Sul (UCS) em Torres
A UCS-Torres indica que manterá um portfólio de cursos e serviços com cursos de graduação na modalidade EAD e semipresencial, e cursos de extensão 

e pós-graduação na modalidade presencial, EAD e semipresencial

A Universidade de Caxias do 
Sul (UCS) começa 2020 inaugu-
rando uma nova unidade em 
Torres, a primeira no litoral nor-
te do Rio Grande do Sul. A Uni-
dade UCS-Torres iniciou suas 
atividades nesta quinta-feira 
(dia 16), com a realização do pri-
meiro processo seletivo para in-
gresso em cursos de graduação 
na modalidade EAD. Com quase 
53 anos de atuação na oferta de 
educação superior, a instituição 
já possuia  unidades em Caxias 
do Sul, Bento Gonçalves, Va-
caria, Canela, Farroupilha, São 
Sebastião do Caí, Nova Prata e 
Guaporé, Flores da Cunha e ati-
vidades em Antônio Prado, São 
Marcos e Vila Maria.

Para a pró-reitora Acadêmica 
da UCS, professora Nilda Steca-
nela, a expertise construída ao 
longo desses 53 nos período 
desafiou a atual gestão uni-

versitária para a ampliação da 
abrangência da Universidade, 
levando suas ações ao Litoral 
Norte do estado. “Nossa expe-
riência na formação acadêmi-
ca nos níveis da graduação, da 
extensão e da pós-graduação 
nos encoraja à expansão, le-
vando formação de qualidade 
para a comunidade de Torres e 
municípios vizinhos. O intuito é 
seguir na efetivação da identi-
dade da UCS como uma univer-
sidade comunitária, voltada ao 
desenvolvimento regional”. A 
pró-reitora também explica que 
a Unidade de Torres manterá 
um portfólio de cursos e servi-
ços com cursos de graduação 
(Bacharelados, Licenciaturas, e 
Tecnologia) na modalidade EAD 
e semipresencial, e cursos de 
extensão e pós-graduação (na 
modalidade presencial, EAD e 
semipresencial).

A apresentação formal da 
instituição em Torres já havia 
sido feita ao prefeito da cidade 
e ao presidente da Câmara de 
Vereadores em encontros re-
alizados no dia 9 de dezembro 
- conforme noticiado também 
no jornal A FOLHA - e desde lá 
o dia 16 de janeiro já havia sido 
definido como data do primeiro 
vestibular na cidade. Além dis-
so, na noite da mesma quinta 
(16), numa primeira interação 
entre a UCS e a comunidade 
de Torres, foi promovida uma 
atividade cultural no coreto da 
Praça XV de Novembro, com a 
participação do Quarteto New 
Orleans. O reitor Evaldo Kuia-
va e o presidente da Fundação 
Universidade de Caxias do Sul, 
José Quadros dos Santos, assim 
como o pró-reitor de Pesquisa e 
Pós-Graduação, Juliano Rodri-
gues Gimenez e a pró-reitora 

Acadêmica, Nilda Stecanela, já 
confirmaram a participação no 
evento.

A Unidade UCS-Torres está 
localizada na rua José Bonifá-
cio, 793. A professora Débora 
Borges Thomas é a gestora da 
Unidade. Mais Informações 

com a  Pró-Reitoria Acadêmica 
da UCS - Professora Nilda Ste-
canela (Nstecane@ucs.br – Te-
lefone (54) 9977-1560)  ou com 
a  Gestora da Unidade UCS-Tor-
res – Professora Débora Borges 
Mathias – (Dbthomas@ucs.br – 
Telefone (51) 9810-24668)

Unidade UCS-TORRES 2020

CURSOS DE GRADUAÇÃO EAD – Com Inscrições Abertas 
(processo seletivo contínuo)

Bacharelados
Administração | Biblioteconomia | Ciências Contábeis | 
Educação Física (semipresencial) | Formação
Pedagógica | Serviço Social
Licenciaturas
Pedagogia

Cursos Superiores de Tecnologia
Análise e Desenvolvimento de Sistemas | Estética e Cos-
mética (semipresencial) | Gestão Comercial |

Gestão Financeira | Gestão Pública | Gestão da Produção 
Industrial | Gestão de Recursos Humanos |
Gestão do Agronegócio | Logística | Marketing |Proces-
sos Gerenciais | Redes de Computadores

Programa Segunda Licenciatura
Cursos com duração mínima de 2 semestres, carga horá-
ria total de 1.220 horas e pagamento em 12
mensalidades fixas, reajustadas anualmente.
Ciências Biológicas | Filosofia | Física | Geografia | Histó-
ria | Letras - Língua Portuguesa | Letras –
Espanhol | Letras – Inglês | Letras - Português | Matemá-
tica | Pedagogia | Química | Sociologia

CURSOS DE PÓS-GRADUAÇÃO (Especialização e MBA)
Negócios Imobiliários | Direito Imobiliário Notarial | Ges-
tão de Empreendimentos Turísticos | Gestão
Empresarial | Desenvolvimento de Lideranças | Gestão 
de Cidades | Direito e Processo do Trabalho |
Direito Tributário | Direito das Famílias na Contempora-
neidade | Literatura Infantil e Juvenil: da
Composição à Educação Literária (EAD)

PROGRAMAS E CURSOS DE EXTENSÃO
- Programa UCS Sênior - Educação e Longevidade – Para 
pessoas com 50 anos ou mais.
- Cursos de curta duração, sob demanda da comunidade.

As Secretarias da Saúde do Rio 
Grande do Sul e de Santa Catarina 
receberam do Ministério da Saúde 
lotes de vacinas pentavalente. O Rio 
Grande do Sul recebeu 41 mil doses 
na última quinta-feira, 9, e realiza a 
distribuição para os 497 municípios 
gaúchos. Já Santa Catarina recebeu 
27 mil doses da vacina pentavalente 
na última sexta-feira, 10, e está distri-
buindo entre os 295 municípios cata-
rinenses.

Em Torres, a Secretaria Municipal 
da Saúde recebeu apenas 100 doses 
- número que pode ser considerado 
baixo para a cidade (ainda mais por-
que estamos em plena temporada de 
verão, com a cidade cheia). Segundo 
informações do coordenador de Imu-
nizações, Renan Emerim Monteiro, 
somente nesta segunda-feira, 13, das 
100 doses, quase 50 já foram apli-
cadas - isso porque está ocorrendo 
muita procura por pessoas de fora da 

cidade.
A dose protege contra difteria, 

tétano, coqueluche, hepatite B e a 
bactéria haemophilus influenza tipo 
b (responsável por infecções no nariz 
e garganta). O Calendário Vacinal de 
Imunização prevê a aplicação de três 
doses da pentavalente em bebês: aos 
dois, quatro e seis meses.

Com informações da 
Rádio Maristela

Torres tem alta procura pelas doses da vacina Pentavalente



A FOLHA 7Sexta-Feira, 17 de Janeiro de 2020TURISMO

br.freepik.com

Revitalização da infraestrutura no  Morro do Farol 
está em fase de conclusão

Iniciadas no começo de novem-
bro de 2019, as obras de revitali-
zação do Morro do Farol estão em 
fase de conclusão - e já vem apre-
sentando uma infraestrutura mais 
cômoda para moradores e visitan-
tes que passam por este ponto tu-
rístico de Torres em grande núme-
ro - seja a pé, de bike ou de carro. 
Na tarde de segunda-feira, 13 de 
janeiro, o prefeito de Torres Car-
los Souza e o vice-prefeito Fábio 
Amoretti - juntamente com o se-
cretário de Turismo, Cultura e Es-
porte Fernando Nery -  estiveram 
no local para verificar o andamen-

to das obras, e ouviram elogios 
sobre as melhorias na área. 

A família Vargas, de Novo Ham-
burgo que já conhecia o ponto 
turístico, ficou encantada com a 
revitalização. Disseram que vêm a 
Torres em todas temporadas e que 
sempre visitam o Morro do Farol. 
Por outro lado, o senhor Euzébio, 
de Iraí (região do Alto Uruguai), 
visitava o local pela primeira vez, 
ficou impressionado com a foto-
grafia da cidade a partir do Morro 
do Farol, e também reconheceu o 
cuidado da municipalidade com o 
espaço.

Sobre a revitalização 
Iniciada em novembro, a re-

vitalização dos 2.424,64 metros 
quadrados do topo do Morro do 
Farol ficaram mais atrativos com 
as melhorias para turistas e visi-
tantes. O espaço verde (ao cen-
tro do morro) permaneceu como 
estava antes e recebeu cinco 
espreguiçadeiras. Ganhou ainda 
três decks de contemplação com 

bancos nas laterais, meios-fios 
novos e calçadas. A nova pavi-
mentação - que substituí o cas-
calho irregular que deixava o ato 
de dirigir bastante incômodo - foi 
feita com blocos de concreto sex-
tavados.

 O prefeito Carlos  também 
mostrou-se satisfeito com as 
obras. Apesar da revitalização 

ocorrer durante a temporada, 
seguindo o processo burocráti-
co, o morador ou visitante não 
deixou de usufruir da excelente 
vista, que inclui parte da cidade, 
mar e paredões. Durante todo o 
período, o pedestre terá acesso. 
Esta obra faz parte do  Transfor-
ma Torres, Pacote de Obras de 
Infraestrutura Urbana e Turística.
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Voluntariado da Revis Ilha dos Lobos realizarão ações de educação ambiental
O Refúgio de Vida Silvestre da 

Ilha dos Lobos, unidade de conser-
vação gerida pelo Instituto Chico 
Mendes de Conservação da Biodi-
versidade (ICMBio), realizará duas 
ações do Programa de Voluntaria-
do nas praias de Torres e Passo de 
Torres nesse verão, sendo entre 27 
a 31 de janeiro e 10 a 14 de feverei-
ro, sempre das 9h às 17h. O Progra-
ma tem como propósito promover 

o engajamento da sociedade pela 
conservação por meio de ação vo-
luntaria e do reconhecimento públi-
co desta contribuição. 

"As atividades se concentrarão 
em uma tenda que levará curiosida-
des sobre a biodiversidade da Ilha 
dos Lobos, painéis sobre a impor-
tância da conservação do ambiente 
marinho-costeiro, materiais infor-
mativos, assim como atividades 

lúdicas", destaca a gestora da Revis 
Ilha dos Lobos. Serão contempla-
das: Praia grande (28/01 e 11/02); 
Prainha (29/01 e 12/02); Praia da 
Cal (30/01 e 13/02); Praia da Guari-
ta (31/01 e 14/02) e Passo de Torres 
(27/01 e 10/02). Para mais informa-
ções, entre em contato pelo perfil 
@revisilhadoslobos no Instagram 
ou pela página Revis Ilha dos Lobos 
no Facebook.

Maior conscientização

Faixa de areia de Torres mais limpa nesta temporada
Conscientização dos usuários das praias de Torres e maior disponibilização de tonéis de lixo nas areias vem ajudando a melhorar panorama em nossas praias

No ultimo domingo (12), o 
Jornal A FOLHA conversou com 
alguns veranistas na Praia Gran-
de  e constatou que a preocupa-
ção em recolher o lixo que cada 
um gera já é uma realidade. "Eu 
sempre levo em uma sacola o 
lixo que fica aqui no guarda-sol", 
falou Vinicius, gestor financeiro 
de 30 anos, que recolhia jun-
tamente com a companheira 
e empresária Francine, de 28 
anos,  as sobras de um domingo 

na praia. 
O lixo teria como destino um 

dos  toneis  que são vistos em 
um grande número nas areias 
de Torres, os quais  foram adqui-
ridos pelos quiosqueiros - e que 
são uma exigência da Prefeitura 
de Torres para a operação destes 
estabelecimentos à beira-mar. 
Alguns destes comerciantes che-
gam  disponibilizar até cinco to-
neis no entorno de seu ponto. 

"É do meu interesse deixar a 

praia limpa", falou Inácio, pro-
prietário de um dos quiosques 
da Praia Grande - que além de 
oferecer lanches ,sucos e ou-
tros comes e bebes, também 
disponibiliza o serviço de armar 
diariamente os gazebos de seus 
clientes. E quando os veranistas 
vão embora, fica a cargo  dos 
seus auxiliares   desmontar as 
barracas - bem como fazer uma 
faxina da areia (caso tenha so-
brado algum resto junto a orla). 

Por Teresa Cristina* 

É época de calor e praias cheias 
em Torres (e em todo o litoral) . As 
areias ficaram cobertas de guarda-
-sol e gazebos ,aquelas tendas que  
neste veraneio viraram a opção de 
várias pessoas para se proteger do 
sol. È comum ver grupos senta-
dos em suas cadeirinhas de praia  
,conversando ,ouvindo as musicas 
que vem das caixas de som e fre-
quentemente consumindo algum 
alimento ou bebida.

Não raro o turista vai a praia 
pela manhã horas por lá. Alguns 
permanecem na areia até o anoi-

tecer, sendo que ali  fazem as suas 
refeições - algumas vezes trazidas 
de casa e outras compradas na 
beira mar. Junto a orla torrense 
são inúmeras opções de alimen-
tos oferecidas pelos ambulantes 
ou encontradas nos quiosques. 
Assim todos podem aproveitar o 
dia inteiro ,se divertindo, tomando 
banhos de mar ,praticando espor-
tes,curtindo o sol  e confraterni-
zando com familiares e amigos. E 
na atual alta temporada, percebe-
-se que há uma maior  conscienti-
zação por parte da população em 
relação ao lixo gerado junto à praia 
(se comparada a anos passados).

Vinícius e Francine sempre trazem uma sacolinha para recolher seu lixo na praia

Tonéis para descarte de lixo estão presentes em bom número

Mudança de Hábitos
Observamos uma família re-

colher suas cadeiras, desmontar 
e guardar o gazebo e cuidado-
samente recolher o lixo, acondi-
cionado em sacolas. Eles ainda 
revisaram, revirando a areia com 
os pés para ver se não havia fica-
do nenhum resto. Cenas assim se 
repetem, mostrando que a preo-
cupação com a manutenção do 

ambiente limpo já está bem mais 
fixada no contexto dos usuários 
das praias em Torres.    

Numa caminhada entre os 
Molhes e a Praia Grande (em ple-
no domingo de sol e praia lotada) 
percebemos que as areias onde, 
em anos anteriores, se viam gar-
rafas, latinhas, embalagens usa-
das, plásticos, restos de comida 

entre outros resíduos estão mais 
limpas. O lixo mais comum que 
se avista em quantidade são as 
bitucas de cigarro,estas ainda as 
vilãs da vilão da praia.

Para Joice,turista de Santa Cruz 
que veio passar suas férias em 
Torres, a praia está muito limpa. 
"As areias daqui estão limpas ,as 
crianças podem brincar tranqui-

las. Eu já estive em outras praias 
e me surpreendi com Torres. Aqui 
tem  placas dizendo para cuidar 
da limpeza da praia, se responsa-
bilizar pelo seu lixo. Eu penso que 
isto ajuda a manter a praia mais 
bem cuidada",falou a turista.

Ainda falta muito para que 
todos compreendam a impor-
tância de respeitar o meio am-

biente das orlas. Mas com ações 
publicas e privadas como as que 
já vem acontecendo, campanhas 
de conscientização,  toneis para 
lixo espalhados nas praias e boa 
vontade, pode-se ter uma pers-
pectiva mais favorável para o fu-
turo. 

*Editado por Guile Rocha
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Melhora a “qualidade” do turismo em Torres 
neste inicio de veraneio

Alta do dólar trouxe pessoas que viajavam para o exterior de volta.  Parque da Guarita registrou aumento de turistas de outros estados e até do nordeste

Passo de Torres realizou a 1ª Remada Sup-Caiaque de Verão
No final de semana, Passo de 

Torres realizou a 1ª remada Su-
p-Caiaque de Verão. O evento 
ocorreu  no dia 12 de janeiro (do-
mingo) na Lagoa da Barra (Braço 
Morto d Rio Mampituba). Com 
edições competitivas já realiza-
das nos últimos dois anos, para a 
abertura do Verão 2020 foi pro-
movido um evento não competi-
tivo, que permite a participação 
de praticantes de todas as idades 
e de diferentes níveis de experi-
ência. A promoção foi da prefei-
tura municipal.

De acordo com o secretário de 

Esportes, Alan Miguel Constante, 
o objetivo foi proporcionar aos 
inscritos um passeio, no qual ini-
ciantes no esporte e mesmo os 
mais experientes pudessem par-
ticipar cada um no seu jeito, no 
seu tempo, apreciando e curtido 
as belezas da região. Já o prefeito 
do Passo, Jonas Souza, comemo-
rou a presença de participantes 
de várias cidades catarinenses e 
gaúchas. "Foi um ambiente de 
amizade e companheirismo. Fa-
mílias inteiras desfrutando deste 
grande local passotorrense num 
dia lindo de sol e muito calor".

Reservas para o Nordeste canceladas e dólar alto
Para a presidente do SHRBS-

LN, as reservas canceladas para 
destinos do nordeste - por con-
ta da questão do vazamento de 
petróleo na região no final da 
primavera passada - foi um dos 

fatores que colaboraram para 
o aumento do movimento. O 
dólar caro talvez tenha sido o 
maior elemento desta melhoria 
da qualidade do turismo neste 
veraneio.  É que quem ia viajar 

para o exterior acabou retornan-
do para os destinos locais. Os 
argentinos (até agora) vieram 
em pouco número como era 
previsto, mas a sua falta foi com-
pensada pela entrada dos novos 

turistas. 
A mesma Ivone Ferraz tam-

bém comemora o fato, constata-
do na prática, que o movimento 
projetado será bom para todo o 
verão. Ela afirma que as reservas 

para Carnaval e para o mês de 
março, inclusive, indicam isto, 
além do movimento maior nos 
meios de semana (que continua 
com números melhores que os 
de outros anos). 

Por Fausto Júnior

Após as primeiras semanas des-
te veraneio (2019/2020), o jornal 
A FOLHA fez levantamento sobre o 
movimento do turismo na região 
do Litoral Norte -  e em Torres. E os 
indicadores iniciais sugerem que a 
qualidade do turismo realizado 
neste verão está 'mais atraente' 
para os operadores dos serviços 
e do comércio da região, conse-
quentemente para os moradores 
que sobrevivem direta ou indire-
tamento do Turismo. 

Conforme a presidente do Sin-
dicato dos Hotéis, Restaurantes, 
Bares e Similares do Litoral Norte 

do RS (SHRBSLN), Ivone Ferraz, já 
era previsto pela categoria que o 
inicio da temporada seria bom. E 
foi.  Nos dias que orbitaram em 
torno do Réveillon, os hotéis ope-
raram com 100% de lotação. O 
período anterior, no entorno do 
Natal, a categoria operou bem, 
também, com 60% da lotação em 
média no Litoral Norte. E o impor-
tante para a líder do sindicato da 
categoria é que o período de esta-
da melhorou. “A estada não é mais 
tão focada nos finais de semana, 
está aumentado o número de dias 
de permanência e o consequente 
gasto dos turistas na região”, diz 
Ivone.  

Praias de Torres tem estado sempre lotadas neste começo de ano

Mais eventos e parcerias com Gramado e cidades serranas
 A torrense e presidente do 

SHRBSLN aproveita para sugerir 
que os administradores do Turis-
mo no litoral gaúcho promovam 
mais eventos fora de temporada, 
para aproveitar esta tendência de 
aumento da qualidade do turis-
mo local. Ivone também sugere 
parcerias com cidades como a de 
Gramado, no sentido de o litoral 
oferecer “mais uma porta” para os 
pacotes vendidos para a Serra nas 
outras estações fora o verão. Para 
ela, isto qualificaria os diferenciais 

das operadores e poderia ser uma 
moeda de duas vias, com Torres 
oferecendo o mesmo para Gra-
mado no veraneio.  As parcerias 
poderiam funcionar através de 
contratos e 'Joint Ventures' (acor-
do de empresas) entre hotéis ou 
operadoras de Turismo. 

 A FOLHA conversou também 
com o Secretário de Turismo de 
Torres, Fernando Nery, para saber 
como a administração e suas par-
cerias estavam enxergando o mo-
vimento do veraneio. Segundo le-

vantamento preliminar feito pelo 
secretário, em parceria com a As-
sociação dos Hotéis, Restaurantes, 
Bares e Similares de Torres (AHR-
BST), os movimentos do turismo 
dentro da cidade - comparando o 
verão passado com o atual -  são 
similares aos indicados pelo sindi-
cato da categoria no Litoral. 

Fernando repete que o a pre-
sença de turistas foi mais contí-
nua que em anos anteriores, não 
ficando tão restrita aos finais de 
semana como era.  O Secretário 

Municipal do Turismo disse que 
no Réveillon foi mais perceptível 
esta mudança, ou seja: os turistas 
que chegaram à cidade chegaram 
para ficar mais tempo, diferente 
de anos anteriores, quando o foco 
se concentrava muito em cima da 
data do Reveillón (até porque, em 
2020, o ano novo caiu no meio 
da semana). Para Fernando, mais 
gente com família está vindo para 
Torres passar suas férias, o que 
melhora a qualidade do turismo 
(período maior e recursos gastos 

no comércio maiores). 
Nery repete o que disse ante-

riormente Ivone ao afirmar que  
argentinos quase desapareceram. 
E ainda atenta que, muitos (dos 
poucos que vieram) ainda chega-
ram com os carros cheios de ali-
mentos,   comprados na argentina 
para serem consumido nas férias... 
tudo por conta do limite de gastos, 
uma vez que o governo do país 
dos 'Hermanos' tem diminuído no 
teto do  consumo feito com Cartão 
de Crédito fora da Argentina. 

Nordestinos e paulistas no Parque da Guarita
Outra novidade que chamou a aten-

ção do secretário de Turismo de Torres 
foi a presença de uma quantidade muito 

grande, em relação aos anos anteriores, 
de turistas de outros estados do Brasil. 
Citou cidades como São Paulo (capital), 

Campinas e várias cidades do Paraná. 
Até do Nordeste apareceram visitantes.

Os dados foram levantados de dois 

modos. Principalmente na planilha de 
vendas de ingresso no Parque da Gua-
rita (feito para todos os carros que não 

têm placa da cidade de Torres) e de for-
ma visual, pelo sotaque diferente nota-
do dentro do parque. 
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Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

OPINIÃO

Virou polêmica a matéria feita 
pela RBS, na quarta-feira, dia 15 
de janeiro, sobre a SEGURANÇA 
dos frequentadores do Morro 
das Furnas, após a morte de uma 
pessoa por acidente que aconte-
ceu na terça-feira, dia 14/1. Para 
mim a questão foi mal pautada, 
pois foi colocada como tema de 
turismo e não de segurança, de-
preciando a imagem da adminis-
tração municipal sem motivos. 

Se a ótica do editor da RBS fi-
casse restrita a acidentes, a ques-
tão poderia ser somente uma 
continuidade da mesma matéria, 
quando foi noticiada a morte do 
turista que escorregou ao tentar 
jogar uma flor de forma impul-
siva, sugerindo que as pessoas 
deveriam tomar mais cuidado 
quando estão fazendo trilhas, 
percorrendo locais naturais. Mas 
não. Parece que a RBS teve a in-
tenção de instalar uma espécie 
de tribunal de julgamento da 
“culpa” da morte, quando não 
me parece responsável colocar 
culpa numa morte acidental.  E aí 

fedeu...
No conteúdo da matéria televi-

siva da RBS e na fundamentação 
da reportagem, o jornalista nar-
rou e colocou algumas imagens 
ilustrativas de OUTROS ACIDEN-
TES que aconteceram no Morro 
das Furnas, mas por outros moti-
vos: os acidentes foram causados 
por ondas fortes NATURAIS do 
mar, que “lamberam” as vítimas 
incautas por irem perto das pe-
dras em dias de mar alto e não to-
marem os cuidados necessários. 
E, inclusive, a matéria ilustrou os 
fatos pretéritos lembrando que a 
família de uma destas vítimas de 
acidentes estaria até recebendo 
pensão mensal da prefeitura de 
Torres por decisão judicial. 

O que fica para a sociedade é 
o exagero. Primeiro o exagero 
da RBS TV, que transformou um 
acidente num Tribunal de Justi-
ça da Segurança do Parque da 
Guarita em plena temporada de 
veraneio, com a assinatura final 
de uma reporter que, brincando 
com o gancho da pauta seguin-

te, foi irônica (sem querer) ao 
dizer que em Tramandaí, onde 
estaria fazendo uma matéria de 
propaganda do veraneio daquela 
cidade, não tinha riscos de tirar 
fotos... Brincadeira sarcástica ou 
mico da jornalista? (já que lá não 
há exuberantes morros como os 
nossos)  

Voltando para Torres, na ma-
téria, o repórter levanta a ideia 
de colocar cerca no morro para 
evirar acidentes, uma ideia de-
mocraticamente válida (como 
todas), mas também democrati-
camente sujeita a ser taxada de 
ridícula, como foi pela maioria 
dos torrenses que reclamaram da 
matéria da emissora de TV. Inclu-
sive, o secretário de Turismo de 
Torres, sugere (com razão) que se 
isto fosse coerente, teríamos que 
colocar cerca nos precipícios dos 
Aparados da Serra e outros... 

Mas talvez o exagero maior te-
nha na questão da Justiça. Mesmo 
sem checar os autos do processo, 
pode-se facilmente opinar sobre 
o mau exemplo que a justiça dá à 

sociedade ao condenar uma ad-
ministração municipal pela culpa 
em um acidente (como aconteceu 
com uma outra pessoa, que mor-
reu após ser levada pelo mar em 
uma das furnas da Torre do Meio 
em Torres). Isto mostra certa ten-
dência dos juízes em culpar o Es-
tado em processos onde cidadãos 
entram na justiça sem o teórico 
direito para tal... pois condenar o 
Estado por acidentes pode abrir 
jurisprudência perigosa e erráti-
ca.  Ora: se cai um raio num cam-

po de futebol da várzea (público) 
e uma pessoa morre, o Estado 
tem de pagar indenização?   Por 
que, então, o Estado paga pelo 
mar ter subido acima da média 
e levado uma pessoa que não se 
cuidou ao se aproximar das ondes 
e foi puxada para dentro? 

O risco é de a justiça e a mídia 
se tornarem tribunais de julga-
mento de tudo, colocando sem-
pre os acidentes como casos de 
negligência pública. Quase um 
fascismo ao inverso.  

MATÉRIA MAL PAUTADA SE TRANSFORMOU EM TRIBUNAL DE JUSTIÇA

Por outro lado, não é saudável 
responder à RBS da mesma forma. 

Não é porque a emissora errou e 
colocou na parede a imagem dos 

gestores do Parque da Guarita - 
quando eles não mereciam isto 
- que podemos dizer (como mui-
tos dizem) que a RBS só fala mal 
de Torres. Está errado. Dizer que 
a RBS tem interesses no turismo 
em outras praias e que por isso faz 
matérias trágicas na cidade - injus-
tiça. Que os “donos” da RBS que 
decidem as pautas do jornalismo 
- Impossível. 

Dizer estas coisas em respostas é 
fazer o mesmo que o erro da pauta 
mal pensada pela emissora sobre 
o acidente no Parque da Guarita. 
É colocar dolo ou incompetência 
institucional em um acidente, pois 
erro em pauta (em geral) se trata, 
também, de um acidente. 

Para quem conhece jornalismo 
de empresas grandes, com vários 
jornalistas envolvidos como a RBS, 
sabe que os donos pouco podem 

fazer sobre o idealismo das ma-
térias. Podem demitir jornalistas, 
mas não conseguem direcionar 
uma redação inteira a fazer ma-
téria tendenciosa.  Podem mudar 
peças de lugar, trocando editores 
(atualmente tem acontecido isto, 
inclusive). Mas não conseguem 
evitar matérias exageradas... po-
dem somente evitar repetições do 
mesmo erro. 

Matérias com problemas em 
Capão da Canoa, Tramandaí, Gra-
mado e outras cidades, também 
são feitas pela RBS. Basta falar 
com pessoas ligadas ao poder da 
localidade turística que, com cer-
teza, eles irão citar erros tenden-
ciosos da emissora, que podem 
ter sido somente um erro editorial 
(como acho que foi o da matéria 
aqui em Torres). Muitas críticas 
são reais e saudáveis para que 

haja mudanças. E a imprensa é su-
perimportante para que isto seja 
uma realidade.  

Portanto, temos que entender 
que o que aconteceu na matéria 
de Torres pode ter sido um azar 
de a RBS TV - errando justamente 
num fato que aconteceu na cida-
de. Não imagino que a editoria 
da emissora tenha como objetivo, 
deliberadaente, colocar as partes 
envolvidas em TODOS os aciden-
tes em um tribunal popular. Acho 
que foi um pequeno erro de cali-
bragem de pauta, que acabou fa-
zendo com que a matéria escorre-
gasse para o lado errado. 

Não é saudável condenar uma 
emissora por um erro. Principal-
mente quando o erro foi colocar 
em cheque uma possível condena-
ção de um erro de terceiros como 
aconteceu. 

MATÉRIA MAL PAUTADA SE TRANSFORMOU EM TRIBUNAL DE JUSTIÇA II

Morro das Furnas: todo ele exige cuidados, mas cuidados que a racionalidade 
dá aos humanos
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Polícia Civil de Torres coopera em grande operação para 
desmantelar grupo criminoso na região de Sombrio

A Polícia Civil de Sombrio 
desencadeou no amanhecer 
desta sexta-feira, 10, uma 
mega operação denominada 
“Feliz Mano Novo” que tinha 
como objetivo desmantelar 
um grupo criminoso do Rio 
Grande do Sul que estava 'in-
vadindo' o Estado de Santa 
Catarina e fixando bases em 
Sombrio e região.

Foram cumpridos 20 man-
dados de prisões preventivas e 

também 20 mandados de bus-
ca e apreensão. Os mandados 
foram cumpridos em Sombrio, 
Balneário Gaivota, Araranguá, 
Santa Rosa do Sul, Torres, Osó-
rio, Montenegro e Santa Ma-
ria, esses quatro últimos no 
estado gaúcho. Ao todo foram 
18 prisões efetuadas, como 
também apreensões de armas 
e drogas (cocaína e crack) e 
um montante em dinheiro.

Policiais civis da Delegacia 

de Polícia de Torres - Seção 
de Investigação, coordenados 
pelo delegado Juliano Aguiar 
de Carvalho - em apoio à Po-
lícia Civil de Santa Catarina, 
cumpriram mandado de prisão 
preventiva por tráfico (coope-
rando com a operação "Feliz 
Mano Novo") . Uma prisão foi 
efetuada na Vila São João, em 
Torres. O indivíduo preso foi 
encaminhado à DP de Torres 
para os procedimentos legais.

MOTORISTA REALIZOU MANOBRAS BRUSCAS E FOI AUTUADO EM ARROIO DO SAL
Um motorista realizou ma-

nobras bruscas e acabou sendo 
autuado pela Brigada Militar 
em Arroio do Sal. O condutor 
foi multado pelo Art. 175 do Có-
digo de Trânsito Brasileiro, no  
momento em que estava "can-
tando pneu" com um veículo 
GM/Ônix cor prata. A infração 
ocorreu na Avenida Interpraias, 
bairro Areias Brancas, na tarde 
de sábado (11). Além do  auto 
de infração o veiculo foi recolhi-

do ao depósito.

HOMEM DETIDO COM TELEFONE 
SEM PROCEDÊNCIA  - Às 23h de 
sábado (11), ainda em Arroio 
do Sal, Policiais Militares reali-
zavam patrulhamento a pé na 
Avenida Assis Brasil (Centro da 
cidade) quando suspeitaram de 
um homem já conhecido das 
guarnições - devido a sua vasta 
ficha criminal e envolvimento 
com tráfico de drogas. No mo-

mento da abordagem J. tentou 
se desfazer de um aparelho 
telefônico, mas os PMs perce-
beram e confirmaram que se 
tratava de um telefone celular 
Marca Lenovo, modelo A6020. 
O indivíduo não soube infor-
mar a procedência do aparelho, 
novo. Diante disso, o apare-
lho telefônico foi apreendido e 
apresentado, juntamente com o 
homem, na Delegacia de Polícia 
de Arroio do Sal.

BM PRENDE FORAGIDO TRABALHANDO EM QUIOSQUE DE TORRES

Na tarde desta terça-feira (14), a Brigada Mili-
tar (BM) efetuou a prisão de mais um foragido em 
Torres. A prisão ocorreu na  Avenida Beira Mar, 
junto a um dos quiosques do calçadão. A partir 
da troca de informações entre a Brigada Militar e 
a PM de Santa Catarina, descobriu-se que o indi-
víduo R. de 32 anos (com antecedentes por roubo 

a motorista de táxi, cumprimento de mandado de 
prisão, posse de  entorpecente e ameaça) estava 
atendendo num quiosque na beira mar. 

"Ele tinha um mandado de prisão  emitido 
pelo Vara de Execuções Penais de Porto Alegre e 
foi conduzido à Delegacia de Polícia de Torres", 
destaca a comunicação da BM.

Quatro homens e uma mulher são presos após 
roubos em Arroio do Sal

No começo de noite de segunda-
-feira, em Arroio do Sal, uma mulher 
parou a viatura e relatou que uma 
amiga havia sido vítima de roubo de 
celular. Os PMs obtiveram todos os 
dados com a vítima, que disse ainda 
que os mesmos autores haviam reali-
zado também um furto em um Mer-
cado em Arroio Seco. Viaturas foram 
acionadas, por volta das 20h e os in-
divíduos foram abordados na orla, no 
Jardim Olívia. 

Foram identificados 4 homens: M. 
de 32 anos - antecedentes por furto 
em residencia, furto qualificado, furto 
descuido (2x), furto simples, ameaça 

(3x), apreensão de objeto, exercício 
ilegal da profissão e desobediencia; 
L. - antecedentes por trafico; M., 25 
anos;  G.,  37 anos - antecedentes por 
injúria, lesão corporal (2x), ameaça 
(3x) e  desacato. Também foi identifi-
cada a mulher V.  de 19 anos - antece-
dentes como adolescente infratora e 
posse de entorpecentes. "No momen-
to da abordagem eles ainda tentaram 
fugir, mas foram contidos e localiza-
dos os materiais levados nos crimes. 
Os cinco indivíduos tiveram prisão em 
flagrante registrada na Delegacia de 
Polícia", ressalta a comunicação da 
Brigada Militar.

FOTO: Romildo Black (Correio do Sul)

Com arma de fogo ilegal e drogas, casal é preso por tráfico em Torres
Por volta das 20h des-

ta quarta-feira (15), um 
casal foi preso por tráfico 
de drogas em Torres. Efe-
tuada pela Brigada Mili-
tar (BM), a prisão foi por 
tráfico de entorpecentes 
e associação ao tráfico, e 
ainda posse ilegal de arma 
de fogo ocorreu na Estra-
da dos Cunhas, na Praia de 
Itapeva. 

Agentes de Inteligência 
da Brigada Militar obtive-
ram informações que o in-

divíduo G. de 27 anos (an-
tecedentes por homicídio), 
e a mulher J. de 28 anos, 
estariam em um Vectra de 
cor preta, com placas de 
Nova Veneza (SC). Ambos 
estariam realizando a trafi-
cância de drogas ilícitas na 
região, usando uma borra-
charia como fachada. Os 
PMs chegaram ao local e 
realizaram a abordagem. 

A suspeita tentou dis-
pensar a droga (cocaína), 
mas a mesma foi encon-

trada. No carro do casal 
foi aprendida uma bolsa 
com R$ 3.596,00 reais 
em dinheiro. Foram ainda 
apreendidos 01 balança 
de precisão; 02 celulares; 
01 câmera; 05 rádios HTs; 
02 carregadores de rádio. 
Quanto as drogas, uma 
bucha de cocaína (pesan-
do 0,8 grama); 01 pé de 
maconha, 01 tijolo de ma-
conha (pesando 85 gra-
mas) foram encontrados 
com o casal. Além disso, 

uma bolsa com 15 muni-
ções cal.38; 13 munições 
cal. 32 para pistola e um 
revólver cal.32 da marca 
Taurus (o qual estava em 
situação irregular) foram 
apreendidos. A ação con-
tou ainda com o auxílio 
do cão farejador Naga, do 
1° BPChoque que está em 
reforço na 50a Operação 
Golfinho.

O casal foi encaminhado 
preso até a Delegacia de 
Polícia de Torres.

MOTO COM "PLACA FRIA" É APREENDIDA EM ARROIO DO SAL
ARROIO DO SAL - Uma motocicleta, que 

estava com  adulteração de sinal identificador 
de veículo (placa), foi apreendida em Arroio 
do Sal. O piloto, um adolescente de 16 anos, 
também foi apreendido. A abordagem foi 
numa barreira policial na Avenida Verde Mar, 
centro do município, na tarde desta quarta-
-feira (15). 

Os PMs do Grupo de Força Tática  descon-
fiaram do condutor e  constataram também  
que o chassi do veículo encontrava-se raspa-
do. O número do motor indicou que o veículo 
encontrava-se  baixado no sistema do Detran, 
o que indica clonagem da moto, a qual foi re-
colhida. O autor foi encaminhado à Delegacia 
de Polícia de Arroio do Sal.
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Com o propósito de prestar 
um atendimento mais eficien-
te aos animais de rua, a admi-

nistração do Canil Municipal 
divulga o número de telefone 
de plantão para possíveis de-

mandas fora 
do horário 
de expe-
diente con-
venc ional . 
Através do 
celular (51) 
995995981, 
casos excep-
cionais que 
necessitem 
atendimen-
to, poderão 
ser solicita-

dos pelo telefone. "Entretanto, 
não se trata de um número de 
plantão 24h - o atendimento se 
dará nos fins de semana, das 8h 
às 18h e durante a semana das 
7h às 19h.

"A estrutura do Canil contava 
com dois veterinários, porém, 
atualmente, está com apenas 
um, sendo possível que o ime-
diato pronto atendimento não 
ocorra. Para suprir a vaga de 
veterinário que recentemen-
te se exonerou, o Município já 
convocou outro profissional do 
concurso público", indicou a 

Prefeitura de Torres.

Hoje, o Canil conta 
com 127 caninos al-
bergados e dois equi-
nos. Todos os cães são 
vacinados e castrados. 
Quem quiser adotar 
um deles, pode entrar 
em contato com a Se-
cretaria Municipal do 
Meio Ambiente e Ur-
banismo por meio do 
fone (51) 3626 9150 ramal 246. 
"O principal pré-requisito, neste 
caso, é do interessado demons-
trar amor pelo animal. Quem 

desejar conhecer o Canil pode-
rá participar de visita acompa-
nhada, de segunda a sexta, das 
11h às 12h e das 15h às 16h", 
concluí a municipalidade.

Nos últimos meses, prefeitura implantou 10 estruturas do tipo em Torres

TORRES 

Novas faixas elevadas buscam garantir  maior 
segurança no trânsito de Torres

"Dez faixas elevadas em as-
falto foram implantadas pela 
Prefeitura nestes últimos me-
ses em diversos pontos da cida-
de com o propósito de aumen-
tar a segurança de pedestres e 
chamar a atenção dos moto-
ristas. Nessa sexta-feira, 10 de 
janeiro, foi concluída a décima 
faixa elevada", ressalta a Prefei-
tura de Torres. Conforme o pre-
feito Carlos Souza, a iniciativa 
reduz a velocidade dos veículos 
e possibilita a travessia segura 
de pedestres nas vias de fluxo 
intenso, como nas de acesso a 
escolas, atendimentos em saú-
de, praças, agências bancárias 
e serviços de utilidade pública.

As faixas elevadas ficam nes-
tes locais:

1- Av. José Amancio da Rosa, 
Vila São João – EMEI São Fran-
cisco

2- Av. Castelo Branco, Balo-
nismo

3- Av. Benjamin Constant, 
Escola Estadual Jorge Lacerda/
Praça Getúlio Vargas

4- Rua Alexandrino de Alen-
car, Pronto Atendimento 24h

5- Rua Leonardo Truda, EMEI 
Alcino / Forum

6- Av. José Maia Filho, Passa-
rela da Lagoa do Violão

7- Av. José Bonifácio, Rodo-
viária

8- Av. José Bonifácio, Praça 
Alberto Teixeira / Lagoa

9- Av. Independência, EMEF 
José Quartieiro

10- Rua Inácio de Matos, 
EMEF Zona Sul

As faixas elevadas integram o 
Transforma Torres, – Pacote de 
Obras de Infraestrutura Urbana 
e Turística em execução no mu-
nicípio. As faixas receberam si-
nalização horizontal e vertical e 
contém uma placa de advertên-
cia com a função de fornecer 
informações que permitam aos 
usuários das vias adotar com-
portamentos adequados, de 
modo a aumentar a segurança, 
ordenar os fluxos de tráfego e 
orientar os usuários da via. As 
placas de advertência possuem 
fundo amarelo, bordas e símbo-
los em preto conforme previsto 
nas Normas descritas no Manu-

al Brasileiro de Sinalização de 
Trânsito (CONTRAN), Conselho 
Nacional de Trânsito. As obras 

são fiscalizadas pela Secretaria 
de Planejamento e Participação 
Cidadã.

Canil Municipal tem fone de plantão para atendimento de animais de rua

Anualmente, em Torres, são alistados entre 250 e 300 jovens que são automaticamente dispensados do 
serviço militar, pois o município não é tributário

Prazo para alistamento militar já está aberto

Através da Agência Brasil, a 
Junta de Serviço Militar de Torres 
comunica que o prazo para o alis-
tamento militar online começou 
no início do ano e vai até 30 de 
junho. As inscrições podem ser 
feitas no site do Exército, com o 
número do Cadastro de Pessoa 
Física (CPF) e preenchimento do 

formulário para validação dos dados pes-
soais.

O alistamento é obrigatório e deve ser 
feito no ano em que o jovem (sexo mas-
culino) completa 18 anos. O jovem que 
não tiver acesso à internet ou não tiver 
CPF deve ir à Junta de Serviço Militar com 
a certidão de nascimento ou carteira de 
identidade ou de motorista e o compro-

vante de residên-
cia.

Segundo o co-
ordenador da Se-
ção de Serviço Mi-
litar do Ministério 
da Defesa, coronel 
Fernando Penas-
so, quem não re-
gularizar sua situ-
ação não poderá 
tirar passaporte, 
prestar exame 

para estabelecimento de ensino, tirar 
carteira de trabalho, ingressar no serviço 
público ou  mesmo na iniciativa privada.

Quem perder o prazo para fazer o pro-
cedimento no último ano, poderá regula-
rizar a situação no próprio site do alista-
mento ou comparecer à Junta de Serviço 
Militar. O atraso implicará no pagamento 
de multa.

Anualmente, em Torres, são alistados 
entre 250 e 300 jovens que são automa-
ticamente dispensados do serviço militar, 
pois o município não é tributário - o que 
definido por sua localização/ quantidade 
de habitantes, não colaborando assim 
para o Serviço Militar Inicial. A Junta de 
Serviços Militar de Torres está localizada 
no prédio da Prefeitura, 3º andar, e fun-
ciona  às segundas, quartas e sextas-fei-
ras, das 8h às 11h30 e das 13h às 17h30 
e às terças e quintas-feiras, das 13h às 
17h30,
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

        Apartamento de 2 dormitórios mobiliado,  

    possuí 1 banho social, vaga de garagem rotativa, 

               no centro de Torres. 

              R$ 275.000,00 ( CI-0848) 

           Apartamento mobiliado  
        possuí 76m² de areá privativa, 
  são 2 dorm. sendo 1 suíte com banheira, 1 banho    
  social, sala de estar/ jantar e cozinha integrados 
            R$ 280,000,00 (CI- 0819) 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
      Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00(CI-0856) 

           Apto a duas quadras do mar, 
   1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha, área de    
     serviço, churrasqueira, garagem box n°16, 
      50,3937 m² de área privativa, em Torres. 
            R$ 330.000,00 (CI-0895) 
 c 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
             no centro de Torres 
           R$ 450.000,00(CI-0873) 

            Apartamento na Praia Grande, 
   com 3 dormitórios, sendo 1 suíte, 1 banheiro, 2   
  vagas de garagens, mobiliado com 109m² de área  
                  construída 
             R$ 800.000,00 (CI-0939) 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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SOCIEDADE NA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres é sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Com um dos Réveillons mais famosos do Brasil e uma variada opção de restaurantes, clubes e 

até mesmo a possibilidade de curtir o melhor da praia ao ar livre, são várias as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha - seja saindo 
para aproveitar com os amigos ou curtindo em casa. Confira a seguir alguns cliques da colunista social Vera Lia Cavalheiro, registrando bons momentos em Torres.

Por Vera Lia Cavalheiro

                Mariazinha Ciulla recebeu amigas da Confratorres para happy hour Cristina e Gerson Piccoli felizes veraneando 
com os netos

Marisa Moreira Oliveira e Iara Palmeiro em animada 
conversa frente ao

Luiz Carlos Lisboa em sua 
temporada Torrense

A comissão das festeiras de Santo Antônio com Padre Almo Koller, todo dia 13 tem missa em honra de 
Santo Antônio e Santa Luzia

Marlene Schenck Duque com sua Clã : filhos e netos

Antônio Henrique Boll comemorou seu aniversário em família

Um sucesso os bingos na SAPT todas as segundas feiras

Andreia Bopp 
Meister e seus 

sobrinhos

Patrícia Lessa 
Flores da Cunha 
curtindo netos no 
veraneio
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Por Renata Fortes

Semana passada 
os jornais noticiaram 
que 10 mil camelos 
selvagens serão abati-
dos por franco-atira-
dores na Austrália. A 
justificativa dada pe-
las autoridades é que 
devido às queimadas 
de 2019 na Austrália, 
a água se tornou es-
cassa. No deserto 
australiano, estima-se uma população de um milhão de camelos, sendo que muitos 
deles estão se aproximando das comunidades de humanos para buscar água e alimen-
to, o que colocaria em risco os moradores desses locais. 

Esta será a primeira vez que animais serão abatidos em larga escala por causa da 
disputa pela água com seres humanos. 

Não sendo pessimista, mas este tipo de ação nos mostra que o futuro será bem difer-
ente do que pensávamos, onde novas relações de força e poder surgirão em disputa do 
que hoje desperdiçamos: a água. O desperdício da água está relacionado com a crença 
ultrapassada de que ela é inesgotável. Ela não apenas é esgotável como também pode 
ser poluída em um nível determinado que não seja possível mais utilizá-la. Um exem-
plo em nosso país de poluição irreversível é a do rio Doce em Minas Gerais, atingido 
pelo rompimento de uma barragem de contenção de produtos químicos utilizados na 
mineração, em Mariana.

Saber usar a água, não significa apenas diminuir o tempo do banho, usar uma bacia 
para lavar a louça e não na água corrente, não ter piscina (principalmente em cidade 
de praia, já que há o mar!!!), deixar de lavar o carro toda semana e nunca lavar a 
calçada. Saber usar a água implica muito mais em ações para preservá-la, que seria 
cuidar das nascentes, da vegetação em volta dos rios, purificar ao máximo a própria 
rede de esgoto em casa, fazer regularmente manutenção na rede de abastecimento 
para evitar a perda da água e, principalmente, deixar de usar produtos químicos para 
a limpeza da casa, higiene pessoal e agrotóxicos, dando preferência para os produtos 
naturais, já que não poluem o meio ambiente. 

Todos os anos são despejados bilhões de litros de produtos químicos em rios, cór-
regos, lençol freático (através das fossas) e no mar, sem que haja a possibilidade da 
natureza desaparecer com eles, ao contrário, eles vão se acumulando, e retornam 
para o nosso uso diário!

Este ano, pesquisa registrou que diversas capitais do Brasil apresentam poluição na 
água por agrotóxicos, como é o caso de Florianópolis que sequer tem plantação em 
seu território. Toda vez que lavamos e consumimos um produto com agrotóxico, ele 
acaba no ambiente natural.

Muitas pessoas falam que no futuro haverá guerras por causa da água, eu acredito 
que não serão guerras, porque sabemos que não há paridade de forças entre países, 
cidades ou mesmo comunidades, haverá, sim, o extermínio de seres humanos ou 
não-humanos que não tiverem condições de lutar, assim como os camelos na Aus-
trália.  

É triste ver o que estamos fazendo com o Planeta, sendo aterrorizadora a nossa in-
ércia em mudar hábitos e entender que a vida está muito além de cada um de nós, de 
nossos desejos. 

Precisamos buscar, em cada ação, o equilíbrio para que o presente e futuro sejam de 
harmonia e paz.

Como dica, visitem o canal no youtube “pensando ao contrário” onde há várias dicas 
de como ter uma vida mais sustentável. Faça por amor à vida, à sua família, aos outros 
seres e por você mesmo(a), faça da sua existência uma contribuição para o futuro com 
qualidade de vida para todos(as).

Conheça o trabalho da ATPA: 
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/ 
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG : Cadastre o seu Cpf na NFG e indique a ATPA como entidade a 

ser beneficiada.

O abate de seres por disputa de água 
já começou no Planeta

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

2020 DEVE SER O ANO DA CONSTRUÇÃO 
CIVIL (Em Torres e no Brasil)

O setor de construção civil abre o ano de 2020 com perspectivas de cres-
cimento, segundo as principais entidades do segmento. Para a CBIC (Câma-
ra Brasileira da Indústria da Construção), o setor deve crescer 3% neste ano. 
Segundo o presidente José Carlos Martins, isso representa um potencial 
para criação de 150 mil a 200 mil postos de trabalho formais até dezembro.

Após a recessão iniciada em 2014, que teve a deterioração econômica 
brasileira, nenhum setor produtivo conseguiu se recuperar completamente 
desde então. A Construção Civil, em especial, na retomada mais lenta da 
história do Brasil ainda está  aquém do registrado.  O ano 2020 finalmente 
deverá ser o ano em que o setor irá ressurgir das cinzas e recompensar os 
profissionais que estiverem prontos para alçar vôos mais altos.

Depois das quedas, o mercado de construção subiu 2 por cento já no 
segundo trimestre 2019. O reaquecimento das obras alavancou os investi-
mentos, que avançaram 5,2 por cento em relação ao segundo trimestre do 
ano passado;

O número de pessoas empregadas no setor avançou 0,9 por cento no se-
gundo trimestre de 2019. De acordo com o IBGE, isso se deu pelo fato de 
o setor ter sido impulsionado pela alta de 10,7 por cento no crédito para 
financiamento habitacional;

Enquanto isso, o Sindicato da Indústria da Construção Civil do RS, infor-
mou que o PIB da construção civil no país fechou 2019 com pequeno cres-
cimento, em comparação com 2018. O SINDICIL informa que os empregos 
na grande Torres já está sendo  aquecidos, notados pelo numero de admissão 
superior as demissões no último mês de 2019, encerrando uma série de que-
das que assombravam os profissionais da indústria desde 2014.

Para complementar, o Índice de Confiança da Construção (ICST) calcu-
lado pela FGV/IBRE chegou a 84,7 em novembro de 2019, sendo o maior 
nível atingido pelo índice desde janeiro de 2015.

Absolutamente tudo indica que os próximos anos podem ser os melho-
res da Construção Civil, desde o início da recessão. Com um cenário que 
promete voltar a ser tão favorável, os profissionais que atuam nessa indús-
tria só precisam se certificar de uma única coisa: que estão devidamente 
qualificados e por dentro das novas tecnologias e exigências do setor. A, a 
projeção indica que o segmento de autoconstrução e reformas seguirá lide-
rando a recuperação. O setor de edificações residenciais aumentará o ritmo 
de crescimento, impulsionando o segmento de serviços especializados, en-
quanto as obras de infraestrutura devem seguir mantendo um ritmo lento de 
recuperação.

STAN – A comunidade do Bairro Stan  pede fechamento de buracos exis-
tentes na Rua Pará, esquina com a Avenida do Riacho - e revitalização com 
reparos urgentes na Rua Augusto Krás Borges. O Valão continua sendo de-
pósito de todo tipo de entulho lixo doméstico. Moradores se mobilizam para 
reativar a Associação de Moradores do bairro, que foi baixada arbitraria-
mente sem assembleia dos moradores para tal fim. Alegam os moradores 
do Stan que foram penalizados com a extinção da entidade representativa, 
pois ficaram sem os descontos que a rede credenciada de saúde dá para os 
associados em dia das Associações de Moradores e de bairros.

 ITAPEVA – Pedidos da comunidade de Itapeva para colocação de mate-
rial na Rua do Catavento, reparos da Avenida Flores da Cunha, Providências 
quanto à limpeza de bueiros na Rua Oscar Camílio; Querem ainda melho-
rias e revitalização da pintura das faixas de pedestres e lombadas, localiza-
das nas ruas Flores da Cunha e Estrada dos Cunhas,  Conserto e  reparos 
nos refletores à beira mar, zona sul do bairro. "Muitas ruas deste balneário 
estão desaparecendo completamente pelo mato, a limpeza não é realizada 
devido a irregularidade dos loteamentos. Os residentes (ou com casa no 
local) dizem ser um absurdo, porque pagam anualmente IPTU, e gostariam 
de uma solução pelos orgãos competentes desta prefeitura", reclamou uma 
moradora.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - O foco é nos temas de traba-
lho, ariano, mas é importante saber com 
quem está lidando e qual a dinâmica de 
cada uma de suas relações. O céu da se-
mana é intenso para você e não dá para 

esperar demais dos outros. Por isso, não pressione nin-
guém. Evite as discussões que podem surgir pelo simples 
fato de não concordar.

TOURO - Dias de ansiedade e tensão, tau-
rino. E será preciso ter uma boa válvula de 
escape para não explodir. Não dá muito 
para esperar que alguém resolva as coisas 
para você. Sua rotina também pode ficar 

meio caótica e talvez seja preciso mudar a agenda para se 
adaptar aos contratempos que podem surgir. Paciencia é a 
palavra!

GÊMEOS - Dias intensos e cheios de impre-
vistos, geminiano. O céu da semana pode te 
trazer situações desafiadoras, levar algumas 
coisas até o seu limite. É importante aproveitar 
cada acontecimento para repensar os rumos e 

prioridades. Evite as brigas priorizando o diálogo ou o silencio, 
quando for impossível conversar.

CÂNCER - Suas relações ganham intensidade, 
canceriano. Especialmente amor e família pedem 
atenção. Mas não sofra, nem faça drama. É hora 
de assumir uma postura mais madura, encarar a 
realidade e ter todas as conversas que precisa 

ter. Talvez venha algum conflito entre vida pessoal e trabalho. O que é 
mais importante pra você agora?

LEÃO - Será fundamental organizar melhor 
sua rotina, leonino. Caso contrário, você 
pode se estressar e sua saúde também 
pode sofrer com isso. As conversas 
tendem a ser mais carregadas de tensão. 

Tente ouvir mais e falar só o necessário, escolhendo muito 
bem as palavras. Repense seus hábitos, você precisa de 
mais saúde.

VIRGEM - Cuidado com os gastos ex-
tra, virginiano. E evite fazer coisas coi-
sa que possa ser imprudente, impulsiva 
ou arriscada. Você pode viver situações 
extremas, intensas, desafiadoras, e pre-

cisará usar sua criatividade para não se estressar demais. 
Cuidado com as brigas em família. Não é hora de resolver 
assuntos não urgentes.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Emoções e nervos à flor da pele, li-
briano. Por isso, toda paciência e atenção! Dê 
tempo ao tempo, respeite seus limites e não 
ceda às pressões alheias. Mas também não é 
para pressionar nem cobrar nada de ninguém. 

Assuntos de família podem ser os mais estressantes nesse 
momento. Não sofra pelas incertezas da vida.

CAPRICÓRNIO - Esse momento 
de vida é tão importante pra você, 
capricorniano. Não se desvie do 
que precisa de fato fazer. É hora 
de seguir firme e forte pelo cami-

nho, sem deixar que a insegurança ou outras opi-
niões abalem você. Foco da semana pode ser a 
carreira e é hora de se organizar melhor para não 
se sobrecarregar.

AQUÁRIO - Não adianta querer 
resolver o futuro, aquariano, se 
você não consegue lidar com o 
presente. Antes de dar um gran-
de passo, tenha certeza de que 

o presente está de fato organizado. Mantenha-
-se alerta para ouvir cada proposta e estar aten-
to a cada novidade. Olhe sempre para dentro 
antes de resolver.

PEIXES - Um período mais fluido 
e ótimo para cuidar de seu corpo 
e imagem, pisciano. Aproveite para 
repensar algumas coisas e descar-
tar o que não faz mais sentido em 

sua vida. Foco nos novos projetos de trabalho, sem-
pre escolhendo as companhias e parcerias mais cer-
tas para você. Priorize suas próprias necessidades.

ESCORPIÃO - Um céu intenso, escorpiano. 
Muita coisa chega ao limite, muitas saem do 
controle. Isso é para que você repense, relaxe, 
aprenda a ter fé e deixar fluir. O céu do momen-
to pede mais introspecção, reflexões, espiritua-

lidade e meditação. Conversar com bons amigos pode ser uma 
ótima forma de colocar a cabeça no lugar.

SAGITÁRIO - Não adianta, sagitariano. 2020 
é ano para colocar a vida em ordem e isso já 
começou. Aproveite a semana para cuidar das 
burocracias, organizar papeis e documentos, 
cuidar da vida financeira. Planeje mais, tendo 

metas mais claras, prioridades, sabendo onde deseja chegar. 
Não perca o foco.

VARIEDADES

(semana entre 13/01 e 21/01)
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Operação Inquietação sendo realizada em Torres pela força tática da BM

REGIÃO

Cresce o número de famílias que aderem ao Sistema 
Individual de Tratamento de Esgoto Domiciliar em Dom Pedro 

Ao longo de 2019, o Departa-
mento de Gestão Ambiental de 
Dom Pedro de Alcântara realizou 
um trabalho de sensibilização nas 
comunidades do município, bus-
cando mostrar a importância da 
implantação do Sistema Individual 
de Tratamento de Esgoto Domici-
liar, que é uma forma eficiente de 
tratamento do esgoto sanitário. 
Após esse trabalho, cresceu o nú-
mero de famílias que aderiram ao 
sistema, totalizando mais de 35 
até o momento. 

Além da sensibilização, o De-

partamento acompanha todo o 
processo de instalação do sistema, 
orienta as famílias e realiza a visto-
ria final. O projeto faz parte de um 
dos quatro eixos que compõem o 
Plano Municipal de Saneamento 
Básico, que são: resíduos sólidos 
(coleta seletiva); abastecimento 
de água (fornecido por cinco asso-
ciações comunitárias); drenagem 
pluvial e esgotamento sanitário. 

SOBRE O SISTEMA - que é de 
fácil instalação, possui um baixo 
custo e é eficiente no tratamento 

– evita que o esgoto seja deixado 
a céu aberto, o que gera doenças 
aos seres humanos, polui rios e 
águas subterrâneas, altera as con-
dições da vida aquática e prejudica 
locais de lazer como as praias. 

Com a instalação do sistema, 
que é composto por fossa séptica, 
filtro e sumidouro, 92% do esgo-
to sanitário é tratado. As fossas 
sépticas são instrumentos de tra-
tamento inicial do esgoto, onde 
são realizadas as separações e as 
transformações do material sólido 
do esgoto. O filtro anaeróbico con-

siste em um tanque com pedra bri-
ta, alimentado pelo esgoto da fos-
sa séptica. Nele ocorre a fixação e 
o desenvolvimento de microrga-

nismos que eliminam as bactérias. 
O sumidouro serve para filtrar as 
águas canalizadas da fossa séptica, 
que passam pelo filtro. 

CS Turismo adiciona linhas extras da 
lotação municipal em Arroio do Sal

O Prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão) 
reuniu-se com o Assessor de 
Segurança Rodrigo dos Santos 
Silva e com o representante da 
CS Turismo, Luiz Felipe, para 
tratar sobre os horários da 
lotação municipal. "Durante 
o último período, houve atra-
sos nas linhas devido a alta 
trafegabilidade no município. 
Após uma pesquisa realizada 

pela CS Turismo, percebeu-se 
a necessidade de ampliação 
da linha da lotação para o lado 
Norte, visando melhor aten-
der a comunidade de Arroio 
do Sal, devido à grande de-
manda", ressalta a municipa-
lidade.

Além disso, a empresa tam-
bém criou o aplicativo Digi-
bus, o qual mostra as linhas 
mais próximas, a posição on-

line dos veículos e o trajeto 
que o mesmo está realizando, 
possibilitando que o usuário 
acompanhe em que local o 
veículo se encontra e quanto 
tempo levará para chegar até 
o ponto selecionado. Basta 
baixar o app (Digibus), utilizar 
a localização atual ou digitar o 
endereço de partida, marcar o 
sentido desejado e conferir a 
distância/tempo.

Prefeitura arroio-salense 
aditiva o repasse ao Grupo de 

Apoio à Segurança Pública

Nesta segunda-feira (13), o Prefeito de 
Arroio do Sal,Affonso Flávio Angst (Bolão) 
assinou o aditivo ao termo de fomento de 
repasse anual de verba ao GASP (Grupo de 
Apoio à Segurança Pública) de Arroio do 
Sal. Trata-se de repasse no valor de R$ 60 
mil para as despesas de 2020 da entidade, 
prolongando por mais um ano. De forma 
mensal São repassados R$ 4.500,00 via Pre-
feitura Municipal e R$ 500,00 via Câmara de 

Vereadores.
"O valor é aplicado em manutenções de 

viaturas, combustível, câmeras, material 
de escritório, entre outros. Além disso, em 
2019 o GASP assinou um contrato de loca-
ção com o antigo Parque das Palmeiras para 
alocar temporariamente o efetivo de refor-
ço da Brigada Militar, durante as edições da 
Operação Verão", ressalta a comunicação 
de Arroio do Sal.

Obras de saneamento no 
Passo de Torres

Na manhã de quin-
ta-feira, foi iniciada a 
obra de execução de 
uma importante drena-
gem que visa beneficiar 
os moradores do bairro 
Campinas, no Passo de 
Torres.

"Na busca pela me-
lhoria da infraestrutura 
de nosso município, o 
Governo Municipal vem 
executando obras de 
drenagem visando o au-
mento da qualidade de 
vida dos moradores", 
ressaltou o prefeito do 
Passo, Jonas Souza.

Vacinas pentavalente estão 
sendo aplicadas em Dom Pedro 

As crianças menores de um ano de 
idade, que ainda não tomaram a vacina 
pentavalente, devem comparecer no Pos-
to de Saúde de Dom Pedro de Alcântara, 
das 8h às 12h e das 13h às 16h30, para 
serem imunizadas. O município recebeu, 
na última semana, doses da vacina, que 

estavam em falta desde novembro em 
todo o país.

A vacina protege contra difteria, téta-
no, coqueluche, hepatite B e meningite 
por Haemophilus influenzae B. A aplica-
ção deve ser administrada em três doses, 
aos 2, 4 e 6 meses de idade.
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Prefeito de Três Cachoeiras visita obras nas estradas do município
O prefeito de Três Cachoeiras, 

Flávio Raupp Lipert acompanhou 
na última semana as obras de 
melhorias nas estradas do Alto 
Rio do Terra e no Centro. As obras 
no Centro, que tem previsão de 
término em fevereiro, consistem 
em instalações de rede pluvial, 
calçamento, capeamento asfálti-
co e sinalizações. Ao todo, foram 
feitas obras de drenagem em 

cerca de 2 mil m² de estradas, ca-
peamento asfáltico em mais de 
17 mil m² e pavimentação com 
blocos de concreto em aproxima-
damente 44 mil m².

No Alto Rio do Terra, a estrada 
geral - desde o início do Rio do 
Terra até o acesso ao Poço das 
Andorinhas - está sendo recu-
perada. O prefeito, juntamente 
com o secretário de Obras, An-

tônio Scheffer, acompanharam a 
limpeza e a colocação de saibro 
no leito da pista. Mais de mais 
20 km de estradas do interior 
receberão essas benfeitorias. 
Além do Alto Rio do Terra, Rio do 
Terra e Morro Azul, que já estão 
em obras, outras comunidades 
como Vila Fernando Ferrari, La-
jeadinho e Caravágio, serão be-
neficiadas.

Prefeito Bolão acompanha a reforma 
da Escola Santos Salvador de Mello

ARROIO DO SAL - O Pre-
feito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), 
esteve na última semana 
acompanhando a obra de 
reforma da Escola Santos 
Salvador de Mello. A Escola 

está recebendo diversas me-
lhorias para melhor atender 
a comunidade escolar no 
começo do ano letivo.

Estão sendo realizadas 
obras de reforma geral; 
pintura interna e externa; 

pintura de aberturas; tro-
ca do piso nos corredores; 
construção de: duas novas 
salas, biblioteca, sala para 
laboratório de aprendiza-
gem, sala de café, depósito 
e lavanderia.

Todas estradas de Dom Pedro de 
Alcântara receberão patrolamento

A Secretaria de Obras e 
Viação de Dom Pedro de 
Alcântara está iniciando 
o patrolamento de todas 
as estradas do município, 
buscando garantir o con-
forto e segurança dos mo-
toristas. Nos últimos dias, 
a Secretaria realizou ainda 
a limpeza de valos na co-
munidade do Canto dos 
Hilários e do Morro dos Le-
ffas e finalizou a limpeza e 
o ensaibramento na comu-
nidade do Morro do Côco. 

Para auxiliar no proces-
so de plantio dos agricul-
tores locais, a Secretaria 
de Agricultura está reali-
zando a terraplanagem de 
duas propriedades, além 
da abertura de estradas 
de agricultores no Arroio 
dos Mengue e Morro dos 
Leffas. 

Prefeitura efetiva colocação 
de saibro no acesso ao 

Balneário Camboim

ARROIO DO SAL - Na última se-
mana, a Prefeitura de Arroio do Sal 
efetivou a colocação de saibro do 
acesso ao Balneário Camboim até 
a Estrada do Mar. A obra contempla 
mais de 1470 toneladas de saibro, 
totalizando mais de R$ 40 mil de 

investimento em material e trans-
porte. 

O Prefeito Affonso Flávio Angst 
(Bolão) acompanhou a ação, im-
portante nesta alta temporada para 
facilitar o acesso de moradores e 
veranistas ao balneário.

Pediatra inicia atendimentos em Dom Pedro 
de Alcântara nesta sexta-feira (17)

A partir desta sexta-feira, dia 17 de 
janeiro, a pediatra Renata Lentz inte-
grará a equipe de profissionais do Pos-
to de Saúde de Dom Pedro de Alcânta-
ra. Os agendamentos das consultas já 
podem ser feitos direto na unidade de 
saúde ou por telefone. 

Além desse atendimento especia-

lizado, um novo espaço foi elaborado 
para receber as crianças e suas mães. 
“Montamos com muito carinho uma 
sala de espera com espaço kids e um 
ambiente para as mamães amamenta-
rem enquanto consultam seus bebês”, 
disse a secretária de Saúde, Fabiana 
Santos. 

Psicólogo
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Conheça os vencedores do Concurso de 
Decoração de Natal em Torres

A Prefeitura divulgou, no dia 09 de 
janeiro, os vencedores do Concurso 
de Decoração de Natal para três cate-
gorias: vitrine, casa e para a categoria 
envolvendo hotéis, restaurantes, bares 
e similares. Com o propósito de Torres 
viver o clima de Natal, em todos os seus 

segmentos, a Prefeitura de Torres orga-
nizou o Concurso.

A comissão que elegeu os ganhado-
res estava integrada por servidores da 
Prefeitura e representantes da mídia, 
comércio e comunidade local. São estes 
os vencedores:

C a s a 
São Paulo 
– Melhor 
Vitrine De-
c o r a d a : 
Premiação : 
duas diárias 
na Rede Fi-
care Hotéis 
em Laguna 
e/ou Tuba-
rão + Vale 
Gasolina + 
um voo de 
balão.

Paulo Hen-
rique Tristão, 
morador da 
rua Coronel 
Pacheco, 847 
– Melhor Casa 
D e c o r a d a : 
P r e m i a ç ã o : 
duas diárias na 
Rede Encan-
tos Hotel em 
Gramado/RS + 
Vale Gasolina 
+ almoço + voo 
de balão.

Restaurante 
Beira Rio – Me-
lhor Hotel, Bar 
ou Restaurante 
Decorado: Pre-
miação: dois 
almoços no Res-
taurante Canti-
nho do Pescador 
+ duas jantas no 
Restaurante Ta-
berna Bistrot /
Torres + um ces-
ta de Boas Fes-
tas Marcas do 
Tempo + um voo 
de balão.
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Cerca de dez mil pessoas prestigiaram o
 Guarita Eco Festival

"Dez mil pessoas, de todas as 
idades, participaram neste últi-
mo fim de semana, 11 e 12 de 
janeiro, no Parque Estadual da 
Guarita, de importante evento 
focado na sustentabilidade, o 
Guarita Eco Festival". É o que 
indica a prefeitura de Torres, 
que promoveu o evento por 
meio das Secretaria de Turismo, 
Cultura e Esporte e da Secreta-

ria do Meio Ambiente e Urba-
nismo. A iniciativa reuniu ati-
vidades ambientais no sábado 
e domingo, além de show na-
cional no sábado com a banda 
Maneva (que contou ainda com 
a abertura da banda torrense 
Aruêra, comemorando 20 anos 
de trajetória). Tanto a presença 
do público no show como a par-
ticipação da população nas ati-

vidades ambientais, superaram 
as expectativas. 

Além disso, paralelamente 
ao evento, ocorreu o Guarita 
Eco Festival de Surf, etapa vá-
lida pelo Campeonato Gaúcho 
de Surf. Apesar das ondas pe-
quenas, os surfistas 'tiraram lei-
te de pedra' para dar um show 
na água. Na categoria Open, o 
vencedor foi o torrense Iuri Sil-
va.

A capacidade de conseguir 
suprir as necessidades huma-
nas atuais, do presente, sem 
que sejam afetadas as habili-
dades das gerações futuras de 
fazer o mesmo, foi o principal 
propósito do evento que reu-
niu moradores e visitantes de 
diferentes municípios. Tanto as 
atividades ambientais como os 
shows tiveram êxito, na pers-
pectivas da municipalidade. 
Chamou a atenção a partici-
pação das famílias no evento: 
pais e filhos se envolveram na 

programação e também assisti-
ram aos shows (além da grande 
presença de jovens, principal-
mente durante os shows). O 
secretário de Turismo, Fernan-
do Nery, agradeceu a todos 
que conribuiram para o êxito 
da iniciativa, em especial aos 
servidores municipais, aos inte-

grantes do Geoparque, a Alexis 
Sanson (do Praia Llimpa) e a 
cooperativa Corbim. Também 
destacaram-se as luzes ilumi-
nando a Torre Sul e o pinácu-
lo central da Praia da Guarita, 
dando um charme especial ao 
ponto turístico durante a noite 
lotada de sábado (11). 

Multidão reuniu-se para ver os shows
Com viés ambiental, o Guarita Eco 

Festiva foi uma novidade bem rece-
bida em sua totalidade - mas o gran-
de sucesso de público ficou mesmo 
por conta do show da banda paulista 
Maneva. Com quase quinze anos de 
estrada, a banda firmou-se como um 
dos grandes expoentes da nova gera-
ção do reggae brasileiro – e animou 
as milhares de pessoas que assistiam 
ao show na Guarita com sucessos 

como “O Destino Não Quis”, “Sau-
dades do Tempo”, “Seja pra Mim” e 
“Pisando Descalço”. Para abrilhantar 
ainda mais a noite, a abertura ficou 
por conta da reconhecida banda tor-
rense Aruêra, que trouxe o show de 
celebração de seus 20 anos. A banda 
local possui em seu cerne desde a 
capacidade de promover a conscien-
tização ambiental até a boa ideia de 
trazer referências de Torres e suas 

belezas naturais.
Uma verdadeira multidão presti-

giou os espetáculos musicais e pode 
curtir o melhor do reggae na Praia da 
Guarita. Mas uma ressalva deve ser 
feita quanto a capacidade de acomo-
dação deste público: apesar da be-
leza e do caráter lúdico do palco em 
frente ao lago - local que no passado 
costumava receber apresentações 
locais (como da Paixão de Cristo) e 

que há muito não era utilizado para 
fins culturais - houve dificuldade 
para bem acomodar as milhares de 
pessoas presentes no shows. E o 
resultado foi que muita gente teve 
que se contentar em apenas ouvir 
as apresentações, sem conseguir re-
almente ficar de frente para o palco. 
"A ideias do festival foi muito boa e 
o palco estava muito bonito, mas é 
uma pena que tenha ficado quase 

impossível ver os shows, já que o es-
paço em frente ao palco lotou mui-
to rápido. Penso que, em ocasiões 
semelhantes no futuro, vale a pena 
fazer os shows em algum local que 
o palco fique visível mais facilmen-
te para um grande público, como o 
estacionamento do Parque da Guari-
ta", sugeriu Felipe Santos, um dos fãs 
de Maneva que não conseguiu ver o 
show de frente para o palco. 

Por turismo e emprego, Cassinos resort podem virar 
realidade no Brasil em 2020

A reforma da Previdência e o 
pacote anticrime, sancionado na 
véspera do Natal, foram as gran-
des bandeiras do governo Bolso-
naro neste primeiro ano, mas nos 
bastidores e nas tratativas com 
empresariado e congressistas, a 
legalização dos jogos de azar não 
deixou a pauta.

Desde que se reuniu com o 
presidente dos EUA Donald Trump 
pela primeira vez, em março de 

2019, Bolsonaro passou a ser mais 
receptivo à ideia de liberar cas-
sinos em resorts no Brasil, sob a 
perspectiva de estimular o turis-
mo e incrementar a arrecadação 
tributária. Esse modelo de ne-
gócio, que não necessariamente 
implica na liberação ampla e geral 
dos jogos de azar no Brasil, é pra-
ticado por Sheldon Adelson, fun-
dador e presidente da Las Vegas 
Sands, amigo e doador da campa-

nha de Donald Trump.
O magnata esteve no Brasil 

desde 2016 por três vezes,  de 
acordo com reportagem da Agên-
cia Publica publicada em agosto, 
e está preparado para fazer um 
aporte bilionário caso o Brasil 
aprove cassinos em resorts. O lo-
bby é grande e existe, inclusive, 
dentro do governo. O ministro do 
turismo Marcelo Álvaro Antônio e 
o presidente da Embraur, Gilson 

Machado Neto, são entusiastas 
fervorosos da ideia .

Eles prometem triplicar o nú-
mero de turistas, acenam com 
investimentos de R$ 60 bilhões, 
geração de milhares de empregos 
e o reforço dos cofres públicos nos 
âmbitos federal, estadual e mu-
nicipal. O ministro da Economia 
Paulo Guedes não é refratário à 
ideia, mas tem sua própria agen-
da de reformas como prioridade.

Rodrigo Maia (DEM-RJ), presi-
dente da Câmara dos Deputados, 
onde tramitam projetos de lei a 
respeito, já demonstrou simpa-
tia pelo modelo de cassinos em 
resorts. "É mais fácil de fiscalizar, 
gera emprego, dobra os estran-
geiros no Brasil e atrai R$ 20 bi-
lhões em arrecadação", disse em 
entrevista ao Valor Econômico em 
março.

FONTE: IG Política

Evento teve shows das bandas Aruêra e Maneva, além de ações ambientais e campeonato de surf integrado às atividades

Show da banda Maneva foi destaque (Franklin Rosa Fotografias)

Preservação do meio ambiente em foco
Um dos principais cartões postais 

da cidade, o Parque da Guarita, foi 
o cenário do evento, e contagiou os 
presentes. O tempo firme, sem chuva, 
também ajudou no sucesso do Guari-
ta Eco Festival, e desde cedo era gran-
de o público, sinalizando o sucesso. 

"Somente na Tenda do Programa 

Eco Cidadão passaram cerca de duas 
mil pessoas interessadas na progra-
mação. O Eco Cidadão é um programa 
de educação socioambiental que a 
Prefeitura lançou no Guarita Eco Fes-
tival de duração permanente. Numa 
primeira etapa, atenderá moradores 
e turistas durante a alta temporada. 

Com o reinício das aulas, trabalhará 
principalmente com os estudantes", 
destaca a comunicação da municipa-
lidade.

A tenda do Eco Cidadão perma-
necerá na Guarita, concentrando os 
trabalhos. Porém, muitas atividades 
serão realizadas em diferentes locais e 

por vários promotores com tendas iti-
nerantes. O programa estará dos Mo-
lhes à praia Paraíso, tratando de resí-
duos sólidos, alimentação saudável, 
bem estar de animais, dentre outros. 

O secretário do Meio Ambiente, 
Júlio Agápio, avaliou o Festival como 
bastante satisfatório. "Foram distri-

buídas 400 espécies de mudas e 400 
sacolas ecológicas. E por meio da atu-
ação da Cooperativa Corbim dos reci-
cladores, o Parque rapidamente ficou 
limpo. Foram recolhidos 650 quilos de 
resíduos, concentrados nas 16 ilhas 
de quatro tambores espalhados pelo 
Parque", ressaltou Júlio Agápio.
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Com a presença do segmento esportivo, assinada 
ordem para revitalizar o Campo Torrense

No trânsito, dê sentido à vida.

SEU

TOYOTA
ESTÁ NA
SAVARAUTO.

NOVO COROLLA 
GLi 2020

COM BÔNUS DE 
R$ 5.000 

Toyota Corolla GLI 0 Km de cor metálica à vista R$98.940,00. Ofertas válidas para veículos faturados entre 01/01/2020 a 31/01/2020 ou até durarem os estoques da concessionária. A Toyota do Brasil Ltda., por meio da sua Rede de Concessionárias Autorizadas, oferece garantia a toda a linha 
Corolla, em condições normais de utilização, contra defeitos de fabricação de peças ou de montagem, por um período total de 60 (sessenta) meses (primeiros 90 dias referem-se à garantia legal prevista no Código de Defesa do Consumidor e, o período subsequente, à garantia contratual), desde que 
cumpridas todas as revisões periódicas na rede de Concessionárias Toyota. O prazo de garantia é contado a partir da data de entrega do veículo 0km, tendo por destinatário o primeiro proprietário. Esta cobertura aplica-se exclusivamente aos veículos utilizados para fins particulares, cuja emissão da 
respectiva nota fiscal tenha como destinatário uma pessoa física. A cobertura acima não será aplicada para veículos utilizados para fins comerciais (locação de veículos, compartilhamento de veículos, táxis, uso por motoristas de aplicativos ou frotistas) ou cuja nota fiscal tenha como destinatário 
uma pessoa jurídica. Nestes casos, a garantia ficará limitada ao período de 60 (sessenta) meses ou 100.000 km (cem mil quilômetros), prevalecendo o que primeiro ocorrer. Consulte o Manual do Proprietário para maiores informações ou o site www.toyota.com.br. Na categoria de veículos grandes, 
os veículos Corolla GLI 2.0L 16V com transmissão CVT possui nota A no Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular (PBEV) entre os veículos da categoria em 2020, apresentando o seguinte consumo gasolina/urbano: 11,6 km/l; gasolina/estrada: 13,9 km/l; CO2 fóssil não renovável: 107 g/km. 
Tais valores poderão variar de acordo com os hábitos de condução do motorista e a condição das estradas. Valores da etiqueta obtidos em laboratório. Mais detalhes: www.inmetro.gov.br.

OSÓRIO
RS-030, 2601 
51 3663 8700
PRÓXIMO À POLÍCIA RODOVIÁRIA

O Campo do Torrense será todo 
revitalizado: vestiários novos, refle-
tores, pista atlética, cercamento, 
pintura, entre outros. Em ato reali-
zado no Campo do Torrense, nessa 
última quarta-feira, 15 de janeiro, 
o prefeito Carlos Souza assinou 

ordem de serviço para o início das 
obras de “Contratação de Presta-
ção de Serviços incluindo materiais 
para implantação e moderniza-
ção da infraestrutura esportiva no 
Campo Torrense”. O cronograma 
previsto para a obra é de oito me-

ses.
Com a iniciativa, a municipali-

dade atende antiga demanda da 
comunidade, para este espaço que 
é muito querido pela população 
local. As melhorias serão concreti-
zadas com o total de R$ 306.143,76 
resultado de emenda parlamentar 
do deputador federal João Derly 
(e da contrapartida da Prefeitura). 
A empresa vencedora da licitação 
é a Apoio Construções e Reformas 
Ltda. O local é a terceira sede do 
Clube Torrense - sendo que o Grê-
mio Esportivo Torrense foi funda-
do em 1949 (e em 1997 chegou a 
representar Torres na Primeira Di-
visão do Campeonato Gaúcho de 
Futebol).

O prefeito destacou a importân-
cia da obra para o esporte amador. 
Presentes no ato, representantes 
de diferentes segmentos do es-

porte, como do Grêmio Esportivo 
Torrense (através de Gustavo Adro-
aldo Lummertz); representante de 
projetos sociais como da Escola do 
Mimi e do Brincar de Correr, (com 
Lucas Fagundes); da Associação 
dos Corredores de Torres,- Ascort 

(José Nilton Teixeira) e o presidente 
da LIFT (Osvarlete Martins). Tam-
bém presentes, secretários muni-
cipais, o presidente da Câmara de 
Vereadores, Fábio da Rosa, e verea-
dores Val Bresolin, Deomar Goulart 
e Ernando Elias.

Revitalização do espaço
A atual edificação será toda re-

formada, obtendo mais ventilação 
e iluminação. O prédio com cerca 
de 100 metros quadrados terá 
três vestiários novos, dois para os 
times e um para os árbitros. Toda 

a rede elétrica, de água e esgoto 
serão recuperadas. O local rece-
berá três novas casamatas, duas 
para os times reservas e outra 
para a arbitragem.

O campo vai ganhar refletores 

e será cercado com 470 metros 
de tela. Para delimitar a área do 
campo de futebol, será executado 
um alambrado em mourões de 
concreto e tela soldada galvani-
zada com altura de dois metros. 

Contará ainda com portões no-
vos. E uma melhoria que promete 
agradar a muitos: terá ao seu re-
dor uma pista atlética com 2.580 
metros quadrados. A obra contará 
também com a execução de cal-

çada em concreto armado para 
servir de espaço aos torcedores 
e ainda será realizada pintura do 
campo, na cor branca, delimitan-
do sua área externa e marcando 
as linhas das áreas.
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Professor de capoeira morre após cair de 
penhasco no Morro das Furnas

Na começo da manhã desta 
terça-feira, 14 de janeiro,  uma 
excursão com cerca de 40 pes-
soas, vinda de Soledade, chegou 
em Torres para uma semana de 
férias. Um pequeno grupo forma-

do por um professor de capoeira 
e alguns alunos visitavam o Mor-
ro das Furnas, entre a Praia da 
Cal e a Praia da Guarita. Próximo 
a Furna do Tocão, o professor Ju-
liano Pinto, 42 anos, teria se de-
sequilibrado e caído no penhasco 
de 35 metros altura aproximada-
mente. Ele faleceu no local.

Os alunos que acompanha-
vam o professor é que buscaram 
ajuda junto a guarda municipal 
para solicitação de socorro. A 
equipe da Guarda Municipal, 
prontamente, acionou o Cor-
po de Bombeiros de Torres. Foi 
constatado o óbito e feito res-
gate do corpo via rapel, em tor-
no das 11h30, trabalho que deu 
muitas dificuldades aos bombei-

ros (em decorrência do vento 
forte). Também policiais da Bri-
gada Militar e Polícia Civil estive-
ram no local.

"Ele teria ido jogar uma flor 
para Iemanjá e, como o sereno 
deixa a pedra úmida no local, 
ele resvalou e caiu nas pedras", 
informaram para A FOLHA os 
Gm Ben Hur e Gm Rodrigues, 
que fazem a ronda diariamente 
no Morro das Furnas. "Apesar 
das muitas placas de sinaliza-
ção que existem no local, ainda 
alertamos (com apito) os perigos 
de queda aos visitantes", desta-
cam os Guardas Municipais, que 
atentam para a necessidade de 
tomar cuidados com a encosta 
do morro. 

Mãe que abusava sexualmente dos próprios filhos é presa em Arroio do Sal

Professor de capoeira caiu nas pedras da Torre do Meio, próximo a Furna 
do Tocão

O Professor Juliano Pinto 
(Foto: Arquivo pessoal)

Policiais da delegacia de Polí-
cia Civil de Arroio do Sal, sob a 
orientação do delegado Adriano 
Pinto, cumpriram na tarde de 
quarta-feira, 15 de janeiro, man-
dado de prisão preventiva expe-
dido pela comarca de Torres em 
razão da prática de estupro de 
vulnerável.

De acordo com o delegado 
Adriano, a detida, uma mulher 
de 31 anos de idade, com ante-
cedentes policiais por calúnia, é 
a mãe das vítimas. A detida, na-

tural de Porto Alegre, com três fi-
lhos (1 ano de idade, 2 anos e 12 
anos), abusava sexualmente dos 
próprios filhos, filmando e foto-
grafando os abusos e divulgando 
as imagens em troca de dinheiro 
ou vantagem econômica.

Segundo o delegado, as crian-
ças, desde o dia em que a Polícia 
Civil tomou conhecimento, em 
conjunto com o Conselho Tute-
lar de Arroio do Sal, foram colo-
cadas sob a guarda de familiares 
e serão encaminhadas para perí-

cia psiquiátrica a ser juntada no 
inquérito policial.

O fato foi conhecido quando 
um familiar desconfiou do com-
portamento estranho de uma 
das crianças e buscou auxilio en-
tregando à Polícia o smartphone 
pertencente a acusada. A prisão 
ocorreu no Balneário Rondinha, 
em Arroio do Sal.  A acusada foi 
encaminhada ao sistema prisio-
nal.

FONTE:  Rádio Maristela

Após termino do horário de guarda vidas, homem morre afogado em Torres

No início da noite de quar-
ta-feira, 15 de janeiro, por vol-
ta das 19h20min, ocorreu um 
afogamento na Praia da Guarita 
em Torres. No horário em que o 
afogamento ocorreu , já não há 
mais Guarda-Vidas nas praias. 
Testemunhas avistaram o corpo 
da vítima, cuja identidade ainda 
não foi informada, e avisaram o 
Corpo de Bombeiros de Torres 

via telefone 193.
Conforme informações pre-

liminares passadas ao Corpo 
de Bombeiros de Torres, ele foi 
mergulhar na Guarita, teria bati-
do a cabeça e acabou afogando-
-se. Brevemente começaram as 
buscas do homem no mar - mas 
como havia corrente forte, ele 
acabou sendo levado em dire-
ção às praias do Sul de Torres.

O corpo da vítima de afo-
gamento foi encontrado horas 
depois, por volta da meia noite, 
na Praia Lagoa Jardim (cerca de 
6 km da Praia da Guarita, onde 
o indivíduo havia se afogado). 
A Brigada Militar de Torres au-
xiliou o Corpo de Bombeiros na 
ação. O corpo foi recolhido para 
o Instituto Geral de Perícias para 
identificação em Osório.

Caso ocorreu no começo de noite da quarta-feira (15), na Praia da Guarita (foto). Corpo foi encontrado horas depois na Praia Lagoa Jardim - quilômetros ao sul

Homem que tentou estrangular policial no Passo de Torres vai a júri popular
Um homem acusado de 

tentar estrangular um policial, 
com um golpe de ‘mata-leão’, 
ao resistir à prisão, será julga-
do pelo Tribunal do Júri pelo 
crime de tentativa de homicí-
dio triplamente qualificado. Os 
fatos aconteceram em setem-
bro de 2019, durante uma blitz 
em Passo de Torres. Segundo a 
sentença do juiz da comarca de 

Santa Rosa do Sul, Renato Della 
Giustina, o Conselho de Sen-
tença também irá julgar os cri-
mes de resistência e desacato.

De acordo com os autos, 
após ser abordado por dois 
policiais militares e serem 
constatadas irregularidades no 
veículo, o acusado teria ficado 
agressivo ao saber que o carro 
seria apreendido. Ao sair do 

veículo, após o procedimento 
ser finalizado, desacatou os po-
liciais e ofereceu resistência à 
prisão, impedindo a colocação 
das algemas.

Em seguida, o acusado e 
um policial entraram em luta 
corporal e o réu teria tenta-
do asfixiá-lo com um golpe de 
estrangulamento conhecido 
como ‘mata-leão’. Mesmo após 

intervenção do outro agente, o 
homem só soltou a vítima ao 
ser atingido por dois disparos 
de bala de borracha. O policial 
vítima do ataque chegou a fi-
car desacordado e precisou de 
atendimento médico.  

O homem será julgado por 
tentativa de homicídio tripla-
mente qualificado - pelo em-
prego de asfixia, mediante re-

curso que dificultou a defesa 
da vítima e para assegurar a 
execução, a ocultação, a im-
punidade ou vantagem de ou-
tro crime, além de desacato e 
resistência. O réu está preso 
preventivamente e a ele foi ne-
gado o direito de recorrer em 
liberdade. Cabe recurso da de-
cisão ao Tribunal de Justiça de 
Santa Catarina
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Na mesma sexta-feira, 10 de janei-
ro, ocorreu a Posse das Conselheiras 
Tutelares de Arroio do Sal, na Câmara 
Municipal de Vereadores.  Foram em-
possadas Marli Fernandes Liperte, 
Noêmia LuisaSalvador, Liane Rodri-
gues Martins, Isolda dos Santos Bica, 
Jéssica Catiele Schorn."O Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança e 
Adolescente deseja um ótimo traba-

lho a todas, com muita perseverança 
e serenidade e que possamos seguir 
cada vez mais fortes na luta pelos 
direitos de nossas crianças e adoles-
centes. O Prefeito Affonso Flávio An-
gst (Bolão) deseja um ótimo trabalho 
e se coloca à disposição para o que 
for necessário", ressalta a prefeitura 
de Arroio do Sal.

Os Conselheiros Tutelares eleitos 

em Três Cachoeiras foram empossa-
dos no mesmo dia, também durante 
cerimônia realizada na Câmara de Ve-
readores do município. A solenidade, 
aberta ao público, deu posse as elei-
tas: Nilza Hendler Valin, Belmira de 
Barros Berg, Edinara Steffen Montei-
ro, Célia Knevitz e Araceli Fernandes 
dos Reis, e suas suplentes Scheila dos 
Santos Matos, Carina Policarpo Ricar-

do, Neiva Maria 
Hendler Borges e 
Chirlene Scheffer 
Dimer.

Antes disso, 
na última quin-
ta-feira (9), o 
Conselho Muni-
cipal dos Direi-
tos da Criança e 
do Adolescente 
(COMDICA) e a 
Prefeitura Mu-
nicipal de Dom 
Pedro de Alcân-
tara realizaram, 
no gabinete do 
prefeito, a sole-
nidade de posse 
dos novos Con-
selheiros Tutela-
res para o próxi-
mo quadriênio 
no município. As 

titulares eleitas, que permanecem no 
mandato até 10 de janeiro de 2024, 
são: 1° Ana Caroline Vidal Webber; 2° 
Dilcéia de Fátima Lumertz; 3° Dieice 
Behenck dos Reis; 4° Elizete da Silva 

Behenck; 5° Carla Mengue Schardo-
sim Oliveira (sendo suas suplentes 
1° Bruna Chites Lumertz; 2° Betânia 
Model Hahn; 3° Tuânia Hendler Cos-
ta; 4° Juliana Leffa Schwanck Silveira).

GERAL 

Toma posse novo colegiado do Conselho Tutelar em Torres e região

Novas conselheiras tutelares em outras cidades da região

O Conselho Tutelar é compos-
to por cinco membros - elei-

tos pela população - com a função 
de assegurar os direitos das crianças 
e dos adolescentes, atuando junto a 
órgãos e entidades da comunidade, 
conforme o Estatuto da Criança e do 
Adolescente. São eleitos através do 
voto direto para mandato de qua-
tro anos. E na semana passada, foi 
o momento das novas conselheiras 
tutelares assumirem em Torres e 
nas cidades da região

Em cerimônia realizada na ma-
nhã desta sexta-feira, 10 de ja-
neiro, na sede da APAE, tomou 
posse o novo colegiado de Conse-
lheiros Tutelares de Torres, gestão 

2020/2024. O evento contou com a 
presença do prefeito Carlos Souza, 
do presidente do Comdica, Belimar 
Guimarães, a representante da se-
cretária municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, Mari-
vânia Rodrigues de Oliveira, vere-
adores Zete Silveira, Val Bresolin 
e Carlos Jacques, advogado Ivan 
Brocca e amigos e familiares dos 
conselheiros.

As conselheiras Receberam as 
carteirinhas e fizeram o juramen-
to de que prometem exercer com 
dedicação e lealdade o mandato 
de conselheiro tutelar, conforme as 
atribuições que rege o ECA, as se-
guintes conselheiras Cleusa Regina 

Martins Brocca, Neusa Quadros da 
Luz Carvalho, Izabel da Costa Rodri-
gues Silveira, Livia Rosane Falcão 
dos Santos e Melissa Rodrigues 
Fraga. Receberam certificados ou-
tros cinco participantes do proces-
so que poderão assumir em regime 
de suplência: Daiana Schirmer, Lu-
ciana Pinho Lupim Gatto, Gabriela 
Rodrigues Alves, Eraci Guedes Pe-
reira e Paulo César Gonçalves.

Na oportunidade, o prefeito 
destacou a importância do Conse-
lho Tutelar, desejou um bom traba-
lho para todos, além de salientar 
a necessidade da função junto à 
criança e ao adolescente, indepen-
dente da classe social. Conselheiras de Torres, com prefeito Carlos

Conselheiras tutelares de Arroio do Sal com Prefeito e equipe

Conselho tutelar de Dom Pedro de Alcântara, juntamente com 
comitiva do município
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RESPINGOS DOS MARES DE ANTES
Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

NOTÍCIAS CURTAS
AVISO DA DELEGACIA DE 
POLÍCIA DE TORRES
A delegacia de polícia 
deste município, torna 
público que é 
expressamente proibido 
as rifas e as chamadas 
Ação entre Amigos, 
quando não autorizadas 
pela autoridade 
competente. Os 
infratores serão 
punidos de acordo com 
a legislação vigente. 
Torres, janeiro de 
1950.
DESPEDIDA
Ao deixar esta terra 
abençoada, por chamado 
de meu Bispo, imploro 
ao Deus todo poderoso 
a s  m a i s  c o p i o s a s 
bênçãos sobre esses 
habitantes que por 
cinco anos só me 
p r o p o r c i o n a r a m 
consolações, gratas 
recordações que estes 
c o r a ç õ e s  n o b r e s , 
grandes e amantes de 
D e u s  s o u b e r a m  m e 
imprimir.
Assinado Padre Ricieri 
Frederico Delai
Torres, fevereiro de 
1950.

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos

(51)980403087

ARTE e HISTÓRIA
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de Pintura  
 Quadros e telas 

A partir desse mês de janeiro o Grupo Pé 
na História em parceria com a Monte 
Bello Construtora estará oferecendo à 
comunidade e ao turista/veranista o 
roteiro turístico histórico cultural 
“Respingos dos mares de antes”.
Este é mais um roteiro criado pelo Grupo 
Pé na História, que vem há mais de 10 
anos promovendo turismo, cultura e 
história no município de Torres através de 
r o t e i r o s  q u e  v ã o  m a i s  a l é m  d e 
simplesmente contar a história da cidade 
e de seus personagens ilustres. A 
finalidade principal do Grupo Pé na 
História é valorizar e preservar o 
patrimônio histórico e cultural da cidade 
de Torres de uma forma diferente, usando 
personagens devidamente paramentados 
dando nova vida aos lugares visitados. 
E s s e s  r o t e i r o s  t u r í s t i c o s 
histórico/culturais objetivam, acima de 
tudo, voltar o foco para estas relíquias 
históricas e despertar o interesse das 
au to r idad es  e  da  comunidade  à 
i m p o r t â n c i a  d a  p r e s e r v a ç ã o  e 
conservação do patrimônio da cidade, 
tanto material como imaterial. 
Para isso já foram criados três roteiros, o 
Na Trilha do Tempo, o Voo da Urucuera e 
o Portal dos quatro elementos. Agora está 
sendo apresentado o quarto roteiro 
denominado “Respingos dos mares de 
antes”. Todos os anteriores estavam 
ligados ao início do povoamento da 
cidade e focados principalmente no 
centro histórico da cidade. Este, volta-se 
o olhar para o mar, o principal atrativo e 
fonte  de inspiração para  muitos 
personagens que por aqui passaram.
“Sempre areia e mar. Enquanto nos dias 
anteriores só avistávamos uma praia 
esbranquiçada que se confundia com o 
céu na linha do horizonte, hoje, ao menos, 
deparamos dois montes de nominados 

Torres, por que realmente avançam mar 
a d e n t r o ,  c o m o  d u a s  t o r r e s 
arredondadas”. 
Esta foi a impressão do viajante francês 
Saint-Hilaire e, talvez, de tantos outros 
viajantes que estiveram por aqui. 
Montes e o mar, a maioria das grandes 
figuras que por aqui passou, teve como 
companhia o mar. Seja como porta de 
entrada, referência ou inspiração, o mar 
é o protagonista deste roteiro. 
Este Roteiro Turístico Histórico é 
realizado na forma de um passeio pela 
orla da cidade de Torres-RS. E tem como 
objetivo contar um pouco mais da rica 
história torrense através de viajantes 
ilustres e figuras comuns do cotidiano da 
cidade.
P R I M E I R O  R E S P I N G O  –  O 
GUARDA VIDAS
O ponto de partida, ou primeiro 
respingo, é o antigo Mirante do Salva-
vidas. Monumento construído em 1953 
e que serviu até a década de 1970 como o 
principal mirante para os chamados 
Salva-vidas. Quem conta esta história é 
o primeiro salva-vidas, aquele pescador 
experiente que foi contratado pelo velho 
Picoral para servir de guarda-vidas dos 
primeiros banhistas da praia de Torres.
SEGUNDO RESPINGO – A VELHA 
SENHORA
O segundo respingo é na primeira sede 
da Sociedade Amigos da Praia de Torres, 
também conhecido como antigo bar do 
abrigo. Lá estará a primeira sócia da 
SAPT que contará a história da “Velha 
Senhora” que viu a vila balneária se 
transformar em uma das referências de 
turismo de Sol e Mar do RS e do Brasil.
T E R C E I R O  R E S P I N G O  –  O 
VIAJANTE FRANCÊS
O terceiro respingo é na Praça Pinheiro 
Machado, onde o viajante francês, 
Auguste de Saint-Hilaire conta suas 
andanças até a chegada por estas areias.
QUARTO RESPINGO – O ARTISTA 
PITORESCO
O quarto respingo é na Praça Borges de 
Medeiros na Prainha, lá estará Jean 
Baptiste Debret pintando mais uma bela 
aquarela e entre uma e outra pincelada 

contará sobre outros artistas que por 
aqui passaram e deixaram Torres 
registrada em suas telas.
Q U I N T O  R E S P I N G O  –  A 
E S P I R I T U A L I D A D E 
APARECIDA
O quinto, e último respingo, é no 
caminho da Santinha, em frente a 
Nossa Senhora Aparecida, lá estará 
uma simples Romeira que falará 
sobre a escolha do padroeiro da 
cidade: São Domingos. Ela também 
falará sobre outras devoções dos 
torrenses como: Nossa Senhora de 
Lourdes, em Colônia São Pedro, 
Iemanjá e Nossa Senhora dos 
Navegantes e a “Santinha” em 
homenagem a Nossa Senhora 
Aparecida.
Um monumento não se restringe a 
apenas ferros, tijolos, concretos ou 
qualquer outro meio físico. Um 
monumento é também construído 
através do tempo e da história em 
forma de narrativa escrita, que pode 
ser admirada e visitada a qualquer 
momento por qualquer viajante.
Convido você leitor a participar deste 
ro te i ro  que  acontecerá  nes ta 
temporada de 2019/2020 na orla da 
cidade. O roteiro acontece todas as 
sextas-feiras, de janeiro e fevereiro, 
às 18 horas com saída no Lounge da 
Monte Bello Construtora, na avenida 
Beira Mar, 830. É uma caminhada 
leve pela orla com duração de no 
máximo 1  hora .  Aprove i t e  a 
caminhada e conheça um pouco mais 
sobre a história da cidade de Torres.
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